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MOTOcross- mundial- categoría mxgp

jorge prado revalidó el título de campeón 
del mundo en la categoría reina
El piloto lucense vivió una temporada de máxima intensidad, haciéndose con el entorchado en la última prueba. 

La temporada 2024 fue de máxima intensidad en la categoría reina del Mun-
dial de motocross, triunfando por segundo año consecutivo Jorge Prado, 

quien fue capaz de llegar al título en un tramo final en el que le dio la vuelta a 
la general, pues Tim Gajser se las prometía muy felices, pero no contaba que 
la garra del gallego llega a extremos superiores a lo común, además de tener 
la cabeza y la calidad de los más grandes de la historia, pues, entre otras cosas, 
él ya se encuentra también en ese selecto grupo, en ese olimpo mágico que 
jamás se podrá olvidar por muchos años que se vayan sucediendo. 

Nadie merecía más el título que Jorge, pero no pudo sentenciar hasta el últi-
mo minuto del último día. Fue en Cózar, en territorio nacional, en el Gran 
Premio de Castilla La Mancha. Allí se apuntó un nuevo Gran Premio, el 
undécimo de la temporada, tras arrasar en la primera manga, ganándola con 
autoridad, y jugar con la calculadora en la segunda, donde no tenía ninguna 
necesidad de tomar riesgos, no fuese a ser que en el intento se escapase el 
botín principal, que no era otro que el de ser campeón del mundo por segun-
da vez en categoría reina. Finamente, un primero y un cuarto, para delirio 
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absoluto de una afición emocionada y rendida a un deportista que dio la 
vuelta a la historia en un país en el que la pasión por el motor es total, pero 
en el que nunca nadie había triunfado a lo grande en una modalidad como el 
motocross. Fue Jorge el que puso patas arriba todo, la afluencia a los circuitos 
está siendo de otra galaxia en los últimos años, ya que se desbordan cuando 
llega el gran día, las audiencias televisivas responden también a lo grande, y 
eso que hasta hace bien poco era simplemente impensable que el motocross 
llegara a visionarse en TVE o en la TVG. 
Jorge Prado logró ser primero hasta en veintitrés ocasiones a lo largo de las 
diferentes mangas que se fueron disputando a lo largo de los meses, lo que 
habla claro sobre su estado de gracia y su estado de forma. Gajser y Herlings 
se apuntaron quince, lo que no deja lugar a las dudas sobre la superioridad 
del lucense. Pero a pesar de todo, Jorge también sufrió percances inoportu-
nos que llegaron a hacerle perder la placa roja, no pudiéndola recuperar hasta 
el penúltimo gran premio, celebrado en China.

ADIÓS A KTM Y A GAS GAS TRAS UNA ÉPOCA DORADA

Con un nuevo título en el bolsillo y la felicidad absoluta en todas las partes, 
la pasada semana saltaba la noticia, pues se confirmó el adiós de Jorge Pra-
do a KTM y en este caso a Gas Gas, que desde 2019 pertenece a KTM. El 
motivo parece claro y es el paso de Jorge al AMA Supercross, ya que se ha 
propuesto pasar también a la historia en Estados Unidos, cuna de esta apa-
sionante modalidad del mundo del motor. No es oficial, pero sí un secreto 
a voces, que el gallego correrá con Kawasaki. Ya tiene incluso dorsal, que en 
este caso será el 70.

TRECE TEMPORADAS DE ÉXITO CON KTM

Jorge comenzó a competir con el grupo KTM en 2011, pasando después a 
Gas Gas, que es una estructura española del propio grupo KTM. Los éxitos 
fueron absolutos y los títulos estuvieron a la orden del día. En el propio 2011 
ganó el Campeonato del Mundo de 65cc, convirtiéndose en el Campeón del 
Mundo más joven de la historia. Posteriormente, dos títulos en el Mundial 
en categoría MX2 y otros dos en categoría reina (MXGP), el último de ellos 
logrado en este año 2024. No pudo haber una relación más fructuosa entre 
las partes desde el primer minuto hasta el último de su vínculo.

CLASIFICACIÓN MUNDIAL MOTOCROSS- MXGP

Piloto Victorias Podios Puntos

Jorge Prado 23 45 1011

Tim Gajser 15 47 999

Jeffrey Herlings 15 39 962

Jeremy Seewer 1 5 697

Romain Febvre 4 20 659

Glenn Coldenhoff 1 5 611

Calvin Vlaanderen 0 7 550

Kevin Horgmo 0 0 428

Valentin Guillod 0 0 400

Andrea Bonacorsi 0 0 355

Brian Bogers 0 1 336

Mattia Guadagnini 0 0 316

Jan Pancar 0 0 290
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El año 2024 fue muy complicado para Rubén Fernández, ya que tuvo que 
pasar por el quirófano, tras sufrir una rotura de ligamento cruzado en la 

primera prueba de la temporada. Sucedió en Argentina, en el circuito Pata-
gonia Race Track, en Villa la Angostura, justo donde una temporada antes 
había dado la gran campanada, haciéndose con la victoria en el Gran Premio, 
el primero en categoría reina del olívico. A partir de ahí toco recuperarse y el 
trabajo fue inmaculado en la rehabilitación, lo que le permitió regresar, casi 
contra todo pronóstico, antes de que la temporada llegase al final, cuando tan 
solo habían pasado cinco meses desde que sucediera el fatal desenlace. Fue un 
camino largo, pero por suerte ya tenemos de nuevo en el paddock a uno de 
los mejores pilotos del mundo, que además compite también con el mejor 
equipo posible, siendo piloto oficial HRC, lo que mantendrá para el curso 
que viene, pues Honda confirmó de manera clara que Rubén era uno de sus 
pilotos, renovándole por una campaña. “Ha sido un camino largo para llegar 

aquí, e incluso con esto, sé que el viaje no ha terminado, pero este es otro paso 
en mi proceso de recuperación, para que eventualmente pueda volver a ganar 
grandes premios. Ahora, sin embargo, el objetivo es mucho más bajo y solo 
quiero pasar el fin de semana sin incidentes, quitarme los nervios de la primera 
carrera y acostumbrarme a estar de nuevo en la valla de salida con mis rivales”, 
declaraba Fernández antes de su reaparición en el GP de Suiza. 
Con el final de la temporada, el piloto gallego representó a España en el Moto-
cross de las Naciones y para continuar con su puesta a punto también decidió 
correr la última prueba del Campeonato de España, celebrada en Calatayud.
Mirando a la temporada 2025, el equipo oficial Honda saldrá nuevamente a 
por todas, siendo el único objetivo posible el luchar de tú a tú por el título. 
Tim Gajser se quedó a trece puntos de logarlo esta temporada y para el curso 
que viene Rubén también quiere dar mucha guerra y pelear por cotas mayores. 
Calidad tiene a raudales para llegar a lo que se proponga.

rubén fernández renovó por una campaña con honda
El olívico reapareció el pasado agosto, tras varios meses alejado de los circuitos por una lesión de ligamento 
cruzado, realizando cuatro pruebas finales a la altura, ganándose continuar como piloto oficial.
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La afición gallega al mundo del motor volvió a disfrutar como nunca con el 
Motocross de las Naciones, pues, entre otras cosas, de los tres pilotos que 

fueron seleccionados por España, dos de ellos eran gallegos, como por otra 
parte no podía ser de otra menera, ya que estamos hablando de Jorge Prado 
y de Rubén Fernández, sin duda, los mejores del país de largo, en el caso de 
Jorge el mejor del mundo y en el de Rubén uno de los mejores del panorama 
mundial. La cita se celebró en Gran Bretaña, en la catedral del motocross, 
en la localidad de Matterley Basin. Allí estuvo cerca el combinado nacional 
de pasar a la historia, aunque finalmente la fortuna no estuvo del lado de los 
nuestros y tuvieron que conformarse con la cuarta posición, igualando, casi 
dos décadas despues, el mejor resultado de España en la cita por excelencia 
cada final de temporada. Y eso que los nuestros se hicieron con la pole posi-
tion en la jornada del sábado, lo cual ya fue histórico, ya que nunca antes ha-
bía sucedido, pero en la jornada decisiva todo comenzó a torcerse desde muy 
pronto, terminando como uno de esos domingos con un sabor de boca amar-
go, sobre todo por las expectativas que se habían generado tras la calificación. 
El Motocross de las Naciones comenzó con una primera manga en la que Jor-
ge Prado finalizaba en cuarta posición, mientras que Oriol Oliver se cayó en 
la mitad de la carrera, terminando en el puesto 26. Aquí estuvieron presentes 
las motos de categoría MXGP y MX2. No fue un mal resultado para España. 
Tras la segunda de las mangas, en la que competían las motos de la categoría 
Open y MX2, se abrieron las esperanzas de par en para la Selección Nacional, 
pues Ruben Fernández fue segundo, mientras que Oriol Oliver ascendió has-
ta el puesto trece. Faltaba tan solo la manga definitiva, en la que se daban cita 
los dos tipos de moto de más cilindrada, las de la categoría MXGP y Open. 
Jorge Prado y Rubén Fernández tenían en su mano el hacer historia, pero en 
esta ocasión la moneda salió cruz. Rubén se caía a las primeras de cambio y 
se vio en las últimas posiciones. Por su parte, Jorge comenzaba muy bien , 
inclusó llegó a liderar, pero comenzaron los problemas y llegado un punto se 
vio obligado a parar para cambiar de gafas, finalizando decimocuarto, mien-
tras que Rubén fue escalando, pero no pudo superar el decimosegundo lugar. 
España fue finalmente cuarta en la general final, con lo que el primer podio 
de la historia deberá esperar. La siguiente oportunidad llegará en 2025 en 
Estados Unidos, pues ya es oficial que será el pais que acoja esta cita por sexta 
vez en la historia.

españa se quedó nuevamente a las puertas del podio
Jorge Prado y Rubén Fernández formaron parte del combinado nacional, haciéndonos soñar con todo, pues 
la Selección logró la pole por primera vez en la historia.
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El Supercampeonato de España de Rallyes mantiene la emoción máxima a 
falta de tan solo una prueba para el final. El título se decidirá en Pozoblanco, 

los próximo 16 y 17 de noviembre. Allí, Alejandro Cachón parte como favori-
to para coronarse con su Toyota GR Yaris Rally 2, ya que acumula una ligera, 
pero a estas alturas gran ventaja sobre Diego Ruiloba, segundo en discordia 
y el único que puede amargar la fiesta al de Cangas del Narcea. Lo que sí es 
ya una evidencia es que el palmarés acogerá a un nuevo miembro, pues de las 
cinco ediciones disputadas hasta el momento, tres fueron ganadas por Pepe 
López y dos por Cohete Suárez. Y es que la nueva escuela está dejando claro 
que viene muy fuerte y que ya está preparada para la lucha de tú a tú por los 
títulos. Alejandro tiene 25 años y un futuro en el que es complicado ver dónde 
está su techo, al igual que un Diego que con 23 es para muchos la gran joya 
del automovilismo nacional. Otro dato impresionante es el talento que saca 
adelante Asturias en el mundo del motor, pues ambos son del Principado, al 
igual que un Cohete que continúa siendo el gran ídolo.

Volviendo al Supercampeonato, la última cita fue el RallyRACC Catalunya-
Costa Dourada, en el que ganó Cachón, estando cerca de sentenciar el duelo 
directo con Ruiloba, pero los abandonos de gente como Pepe López o Cohete 
facilitaron al de Pravia escalar hasta el segundo lugar del cajón. 

JAVIER PARDO PELEA POR SER CUARTO EN LA GENERAL
El piloto gallego, Javier Pardo, está cada vez más preparado para pelear de tú 
a tú con los grandes favoritos. En el RallyRACC finalizó en cuarta posición y 
en Pozoblanco peleará por terminar precisamente cuarto en el Supercampeo-
nato. Está a un solo punto de Sergi Pérez, con lo que dependerá de sí mismo 
para poder lograrlo, y eso que el de Allariz no estuvo en la salida de la primera 
prueba de la campaña, la cual se celebró en Lorca, ni tampoco en la séptima, 
disputada en Llanes. El Skoda Fabia RS Rally2 fue el coche utilizado por Javi 
en este Supercampeonato del año 2024.

el supercampeonato se decidirá en la última prueba
Alejandro Cachón es el principal favorito, ya que acumula 26 puntos de ventaja sobre Diego Ruiloba, eso 
sí, no son reales, pues se descarta un rallye, con lo que virtualmente la diferencia es tan solo de 6.
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Es uno de los pilotos más grandes de la historia del automovilismo galle-
go, logrando títulos de todo tipo. Primero triunfó en el Campeonato de 

Galicia, el cual dominó en 2011 y lo volvió a hacer en 2014, para en 2017 
lograr imponerse a nivel nacional en el Campeonato de España de Rallyes 
de Asfalto. En 2021 llegaría otro de sus grandes entorchados, tras levantar 
la Copa de España de Rallyes de Tierra. Hablamos de Iván Ares, piloto de 
Cambre, afincado en Carral, e ídolo de una gran parte de los aficionados 
irmandiños al mundo del motor. En este 2024 las cosas no estaban saliendo 
de la mejor manera para él, hasta que terminó por anunciar que pararía de 
competir durante un tiempo para poder cuidar y fortalecer su salud a nivel 
mental. “Mi cabeza no está al mismo ritmo que mi cuerpo y necesito sanar-
me por dentro para estar bien por fuera”, anunciaba Iván en un comunicado 
a través de sus redes sociales. No puso una fecha de regreso, pero sí aseguró 
que volvería, para tranquilidad de todos sus grandes fieles. “No es un adiós, 
es un hasta pronto”, dejó claro el piloto.

Son muchos años compitiendo a un rítmo frenético durante muchos me-
ses y al final la salud mental de los deportistas también sufre. No son de 
hierro, aunque a veces lo parezcan, por eso es tan importante empatizar 
con ellos y hacerles sentir que los admiramos y que vamos a apoyarlos 
siempre, independientemente de los resultados. 

GRAN NOTICIA EL PASADO MARTES 15 DE OCTUBRE
Tras un par de meses alejado de los grandes focos, el pasado martes 15 
de octubre saltó la noticia que todos estabamos esperando. Y es que Iván 
anunció su regreso a través de sus redes sociales. Será el próximo 15 de 
noviembre en el Rallye de Pozoblanco. “No hubiese podido hacerlo sin el 
apoyo de mi gente, mis amigos, mi familia, pero sobre todo de mi terapeu-
ta. Gracias a todo este trabajo, estoy muy feliz de deciros que acabaremos 
el año sentados en el Hyundai”.

iván ares: el gran campeón regresa tras un respiro
El piloto de Cambre, afincado en Carral, anunció que regresará en el próximo Rallye de Pozoblanco .
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llegó el octavo título de víctor senra en el gallego
El de Dumbría no dio opción y se apuntó un nuevo entorchado con máxima autoridad.

No tiene rival en Galicia y por mucho que pasen los años la vida sigue igual. 
Y es que Víctor Senrá arrasó nuevamente en el certamen autonómico, 

llevándose el octavo título a su palmarés, tras ganar todos de manera conse-
cutiva. En 2024 triunfó en la totalidad de los rallyes a los que se presentó, 
lo que habla claro sobre cómo está el panorama para el resto de pilotos. No 
tiene intención de retirarse o de pasarse a otros campeonatos, él es feliz en 
Galicia, no se cansa de repetirlo, y además tiene cuerda para mucho rato. Ya 
es el más laureado de la historia en el Campeonato de Galicia, pero ojo, que 
el registro que deje va a ser de auténtica locura y van a pasar muchas décadas 
antes de que alguien pueda batirlo. 
El 19 de octubre se cerró la temporada con el Rally San Froilán, donde la 
pelea por el subcampeonato fue feroz entre Alberto Meira y Dani Berdo-
más, sellando el de Gondomar las cosas a su favor con un tercer puesto. Ojo 
también a Dani, tercero en la general final, pues viene de ganar el Rally de 
Ourense- Ribeira Sacra y también el San Froilán, viviendo uno de sus mejo-
res momentos en los últimos años.

CLASIFICACIÓN CAMPEONATO GALICIA

Piloto Puntos

Víctor Senra 299

Alberto Meira 218

Dani Berdomás 200

Jorge Pérez 162

Álvaro Pérez 94

Álvaro Castro 88

Alberto Otero 88

Abel Pampillón 58
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El Campeonato de Galicia de Rallyes está pasando por un momento de 
dominio absoluto de Víctor Senra, como demuestran sus ocho títulos 

de manera consecutiva, los dos últimos al volante de un coche WRC en la 
mayotía de pruebas. Precisamente la incorporación de diferentes vehículos 
WRC está poniendo las cosas complicadas al resto de pilotos, con lo que 
una de las copas de promoción, dentro del propio Gallego, está tomando 
una repercusión muy grande en las últimas temporadas. Hablamos de la 
denominada “Supercampeonato R5”, destinada, como su propio nombre 
indica, tan solo a pilotos que compitan con coches R5. La lucha fue este 
año feroz entre Alberto Meira y Dani Berdomás, logrando el entorchado el 
primero por tan solo 13 puntos de diferencia. Todo estuvo abierto hasta la 
última prueba, ganada por Berdomás en Lugo, pero Meira finalizó segun-
do en lo que a la copa se refiere, con lo que le dio para mantener la primera 
posición en la general y llevarse la gran alegría hacia Gondomar. Alberto ya 
se había impuesto también en este certamen copero en el año 2023.

CLASIFICACIÓN COPA SUPERCAMPEONATO R5

Piloto Puntos

Alberto Meira 229

Dani Berdomás 211

Jorge Pérez 189

Alberto Nimo 66

Iago Caamaño 57

Manuel Fernández 48

Javier Ramos 42

MEIRA SE HIZO CON EL SUPERCAMPEONATO R5
El piloto fue el mejor en un entorchado que se disputa dentro del propio Campeonato de Galicia.
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JORGE PÉREZ ALONSO GANA Y javier carballo FUE SEGUNDO
El del Team Repauto estuvo impecable y ganó el título dando una clase magistral.

El Campeonato de Galicia de la Montaña vivió un curso espectacular una 
vez más, saliendo vencedor Jorge Pérez Alonso en la modalidad de carro-

zados con su impresionante Porsche 911 GT3 CUP. Fueron siete pruebas, 
reteniéndose los cinco mejores resultados para la clasificación general. El 
del Team Repauto se presentó a seis, logrando cinco triunfos y un segundo 
puesto, quedando este último descartado para la tabla final. El flamante 
campeón se impuso en Vilar de Barrio, Escusa (Poio), A Estrada, Taboadela 
y Ponte Caldelas. Tan solo perdonó en la prueba inicial, celebrada en Taboa-
da, donde fue segundo, mientras que no disputó la cuarta, celebrada en A 
Pontenova. 
También brillaron otros pilotos en este Gallego, como Javier Carballo o el 
veterano y laureado Manolo Senra. Carballo ganó en Taboada y A Ponte-
nova, siendo el único que fue capaz de batir a Pérez en la temporada, preci-
samente en Taboada. Por su parte, Manolo demostró que por muchos años 
que pasen su talento es tan innato como sobresaliente, lo que le permite 
estar todavía en la pelea por los títulos.

CLASIFICACIÓN CTO. DE GALICIA DE LA MONTAÑA

Piloto Puntos

Jorge Pérez Alonso 200

Javier Carballo 182

Manolo Senra 166

Rubén Blanco 141

Jhonatan Álvarez 136

Roberto Barreiro 113

Juan J. Couceiro 99

Ángel Freire 80



www.jlpublicaciones.com

GALICIA Sport • 17
rallyes- cOPA DE ESPAÑA DE RALLYES DE ASFALTO

El Rallye de la Vendimia volvió a poner de mani-
fiesto que en el CERA Recalvi hay un líder sólido, 

al que va a ser muy complicado que se le escape el 
título en las dos pruebas que faltan para concluir 
la temporada. Hablamos de Jorge Cagiao, quien se 
impuso en la prueba extremeña por segundo año 
consecutivo, consiguiendo así su tercer triunfo esta 
temporada. El Alpine A110 R-GT volvió a estar a la 
altura, esta vez sobre un asfalto húmedo y deslizante, 
lo que dejó claro que el bólido galo es completísimo,  
independientemente de las condiciones que puedan 
encontrar los pilotos en lo relacionado con el asfalto 
y la climatología. 
Cagiao ya estuvo muy cerca del título el pasado año 
2023, pero finalmente se tuvo que conformar con 
el subcampeonato. En el segundo curso con el Al-
pine no quiere dejar pasar una oportunidad de oro. 
Faltan por disputarse las pruebas en La Nucía y en 
Teruel, estando prevista la primera para los próxi-
mos 8 y 9 de noviembre y la segunda para el 29 y 30 
del mismo mes.
Las cosas están muy encaminadas para Jorge, aun-
que Enrique Cruz no dijo su última palabra, de he-
cho, en el CERA se descarta un resultado y Cruz no 
tuvo su mejor día en Narón, con lo que descartará 
esa cita, salvo que en las dos últimas obtenga en al-
guna menos de 23 puntos, algo que tal como están 
las cosas no parece que vaya a suceder, a no ser que 
aparezcan problemas mecánicos de gran relevancia. 
Por todo ello, el título está todavía en el aire, pese a 
la gran superioridad de Cagiao, ganador de tres de 
los cuatro rallyes celebrados hasta el momento.

JORGE CAGIAO TIENE MUY CERCA EL TÍTULO en el cera
El piloto de Narón se impuso en tres de los cuatro rallyes celebrados hasta el momento en este año 2024.
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Alejandro Medín está muy cerca del campeonato autonómico
El piloto ferrolano no para de crecer y es sin duda una de las máximas promesas gallegas a sus 19 años.

El Campeonato Gallego de Autocross tiene a Alejandro Medín liderando la 
clasificación general a falta de una prueba para la conclusión, la cual debe-

rá celebrarse en Taragoña, con fecha todavía por definir, algo que no puede 
volver a suceder más en temporadas futuras. Se está especulando incluso con 
que no se celebre la prueba final y se dé por concluido el campeonato, lo 
que no estaría precisamente a la altura de toda una Federación Gallega de 
Automovilismo. De una forma o de otra, Alejandro espera acontecimientos, 
muy centrado en seguir con su espectacular temporada, tanto en el auto-
cross como en el mundo de los rallyes. Es una de las máximas promesas del 
automovilismo autonómico y no para de demostrarlo. En el autocross iba a 
correr el Campeonato de España, pero al compaginarlo con los rallyes deci-
dió, junto a su equipo, que era más adecuado el calendario del Gallego. Es 
la primera campaña que lo hace al completo y tiene el título en el bolsillo, 
salvo una desgracia absoluta en la última prueba. Su ventaja es de 26 puntos 
virtuales, pues recordamos que cada piloto tiene derecho a un descarte. Con 
dos unidades más sería matemáticamente campeón, pero solo las necesitaría 
si Sergio Busto, segundo en discordia, fuese capaz de ganar la carrera que 
debe celebrarse en Taragoña.

CLASIFICACIÓN CTO. DE GALICIA DE AUTOCROSS

Piloto Puntos

Alejandro Medín 117

Sergio Busto 90

Sergio Bastón 74

Sergio Bello 68

Sergio Suárez 58

Pablo López 56

Iván Couto 55

Antón Muiños 51
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¿Cuéntanos la historia de la escuela y por qué decidiste dedicarte/dedi-
caros a este sector? (Historia, expansión, etc.):
Desde muy pequeño, me dediqué al deporte y me aficioné a la actividad 
física, en Octubre de 1.986 decido tomar contacto con las Artes Marciales 
y las Disciplinas Orientales, y comienzo a recibir clases regulares de Kung 
Fu, ocho años después, en marzo de 1994 obtengo el grado de Cinturón 
Negro 1º Dan; escalando distintas graduaciones, perfeccionándome en la 
práctica y la aplicación de distintos métodos de Combate y Autodefensa, 
obtuve diferentes títulos deportivos en Campeonatos Regionales, Nacio-
nales e Internacionales; al mismo tiempo que me especializaba en el terre-
no de la Seguridad Privada y la Defensa Personal Policial;  el 16 de Junio de 
2015 me licenciaba en A.M. en el Consejo Superior de Deportes, a través 
de la F.M.L. obteniendo el título de Maestro Nacional. 
Después de más de 30 años practicando y desarrollando distintas Artes 
Marciales, en noviembre del año 2011 fundo el Sistema de Defensa Per-
sonal “HAND KRAV FU” reconocido como estilo por la Federación Es-
pañola de Artes Marciales. El Hand Krav Fu es un Sistema de Protección 
Personal en el cual se integran conocimientos adquiridos durante más de 
30 años en distintas Artes Marciales, principalmente Kung Fu, Kenpo y 
Krav Magá, aunque también en Goshindo, Hapkido, Yoga, Full Contact, 
Kick Boxing y Defensa Personal Policial.  Perfeccionándome en Seguridad 
y Defensa Personal Policial, en octubre 2018 obtuve el Cinturón Negro 4º 
DAN en Defensa Personal Policial, después de haber obtenido en 1.996 el 
título de Instructor en Defensa Personal Policial por la Asociación Inter-
nacional de Policía y Seguridad (IPSA) y por la Asociación de Instructores 
Policiales P.S.D.I
En el año 2007 rehabilito unas antiguas edificaciones que mi abuelo tenía 
en la parroquia de Ribadeume (As Pontes) y decido abrir allí un centro de 
entrenamiento particular, para entrenar con varios amigos de las FCSE, 
pero al irse incorporando alumnos, en 2009 se convierte en la Escuela de 
Defensa Personal y Policial HKF donde hoy en día impartimos formación 
para todos los públicos. 

ENTREVISTA ESCUELA HKF
En 2014 conozco al Maestro Internacional Martin Luna y su sistema de 
Krav Maga Kapap TML, un sistema de defensa personal moderno y en cons-
tante evolución, lo que me motivó, para tomar la decisión de unir mi escue-
la, a la línea TML de Krav Maga, que es el sistema de defensa personal que 
practico y enseño regularmente.

• ¿Cuáles son vuestros principales servicios o productos? (Descríbelos): 
La Escuela de Defensa Personal y Policial HKF aparte de impartir clases 
regulares y privadas, en su sede de As Pontes, organiza seminarios de defensa 
personal para empresas, colegios, asociaciones, institutos y administraciones 
por toda Galicia.
 Llevamos ya tres años colaborando con la Diputación de A Coruña, impar-
tiendo seminarios de Defensa Personal Femenina en varios ayuntamientos 
de la provincia, este año estaremos en CERCEDA, ORDES, VALDOVI-
ÑO, NEGREIRA, A POBRA, ARZÚA, FENE y CARIÑO.

• De todos los anteriores, ¿cuál es el más demandado y por qué?
Debido a la situación de inseguridad que viven las mujeres de todo el mun-
do, desgraciadamente son muchos los casos de ataques y violaciones que 
suceden a diario, por lo cual, lo que más nos demandan son clases de defensa 
personal femenina. 
En el ámbito policial, debido a la falta de valores en la sociedad actual, y el 
poco respecto por los uniformes, estamos notando un creciente interés de 
miembros de las FCSE por aprender técnicas para salir indemnes de situa-
ciones de conflicto, de ahí que recibamos también cada día más demanda 
para formación en defensa personal operativa.

• ¿Dónde pueden encontraros? (Dinos dónde opera tu negocio, indí-
canos tu página web, redes sociales, etc.)

Web: www.escuelahkf.es
Facebook: Escuela de Defensa Personal & Policial HKF
Instagran: escuela_defensa_personal_hkf

ENTREVISTA
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El Río Breogán se fue consolidando poco a poco en la mejor liga nacional 
de Europa. Los lucenses afrontan su tercera temporada consecutiva entre 

los mejores y lo hacen con el mismo objetivo que los pasados cursos, es decir, 
la permanencia, a poder ser con menos apuros que en la pasada campaña, 
cuando el equipo dirigido por Veljko Mrsic tuvo que esperar hasta la pe-
núltima jornada, terminando haciéndolo por basketaverage y cuando pocos 
eran los que podían esperarlo. Y es que el Breo necesitaba tres victorias en 
los últimos cuatro duelos y fue capaz de conseguirlas de manera consecutiva, 
llegando a la última cita en Murcia completamente salvado. Las esperanzas 
se abrieron con un triunfo sobre Granada a domicilio por un solo punto, 
para sentenciar en el Pazo ante La Laguna Tenerife y MoraBanc Andorra. 
Mirando al curso actual, linea continuista en el banquillo, pero no así en la 
plantilla, ya que como suele suceder en la mayoría de los clubes con el presu-
puesto más ajustado, al Breo le tocó realizar un buen lote de incorporaciones 
ante las bajas que se fueron confirmando. De esta manera, para la posición 
de base llegaron Moore y Somogyi, para la de escolta Aratinovic y Davis, 
para la de alero lo hicieron Hilliard y Atic, para la de ala pívot llegaron Vila 
y Apic, mientras que para la de pívot fue fichado EJ Onu.

PLANTILLA RÍO BREOGÁN 2024/2025

Jugador Demarcación

Charlie Moore Base

Eric Vila Alero

Edin Atic Alero

Dragan Apic Ala Pívot

Darrun Hilliard Alero

Aleksandar Aranitovic Escolta

Jordan Sakho Pívot

Erik Quintela Base

Adam Somogyi Base

EJ Onu Pívot

Toni Nakic Ala Pívot

Jordan Davis Escolta

a por la permanencia y más allá
El Breogán afronta su tercer curso consecutivo en la élite del basquet nacional.
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La temporada 2024/2025 ya es histórica de por sí en A Coruña en lo re-
ferente al mundo de la canasta, pues el equipo de la ciudad, el Leyma, 

debutó en la élite del baloncesto nacional, en una Liga Endesa ACB que 
disputa por primera vez desde su fundación en el año 1996. Por si no fuera 
poca la gesta lograda, los herculinos vencieron a todo un Real Madrid en 
la primera jornada del campeonato, celebrada en el Coliseum el pasado 29 
de septiembre. Los de Diego Epifanio fueron todo el partido por detrás, 
limando las diferencias cuando los merengues parecía que se escapaban de 
manera definitiva. Pocos eran los que podían imaginar lo que iba a suceder 
posteriormente, cuando al comienzo del tercer cuarto el electrónico marcaba 
un 40-54. Pero el Coliseum alentó como nunca y contagió a los suyos de 
ese espíritu ganador vivido el pasado curso en el Palacio de los Deportes de 
Riazor, la antigua cancha de un Leyma que vio como sumó casi 8000 socios 
para la campaña actual. Ni los más optimistas podían imaginar un boom tan 
grande por el baloncesto en A Coruña. Volviendo al encuentro, el Leyma 
fue bajando la desventaja y terminó el tercer cuarto a tres puntos solamente 
(60-63). Y en el cuarto llegó la locura. El Real Madrid lo dio por sentenciado 
con el 70-79, o al menos dio esa sensación, pero la realidad dijo que quedaba 
mucha tela que cortar. El Leyma hizo la goma y poco a poco se fue metien-
do, hasta plantarse en la penúltima jugada del partido con un 82-85 en el 

marcador y posesión. Un triple lo enviaba todo a la prórroga si eran capaces 
los naranjas de hacerlo dejando a cero el cronómetro. Pero lo que sucedió 
fue todavía más increíble. Atacó Basquet Coruña, Taylor fue observado por 
Campazzo, pero el argentino no vio amenaza y no le hizo falta, lo que dio 
la opción al base naranja a diseñar una genialidad de pase hacia un Yunio 
Barrueta que olió sangre, vio espacio y sacó un lanzamiento sensacional que 
se coló en la canasta merengue, siendo la jugada de posible 3+1, ya que Musa 
le hizo falta. El de Miami no falló y puso al Leyma uno arriba a falta de tan 
solo dos segundos. Chus Mateo pidió inmediatamente tiempo muerto casi 
al borde de un ataque de nervios. El Real Madrid sacaría de medio campo 
y estaba claro que se la iba a jugar Llull, ese mago que tantos milagros re-
solvió en situaciones agónicas. El Coliseum no daba crédito a lo que estaba 
sucediendo, se puso el mono de trabajo y metió presión como pocas veces se 
recuerda en A Coruña en un deporte polideportivo. Sacó el Madrid, Leyma 
no se amilanó y no permitió avanzar a Llull demasiado, aunque la calidad se 
impuso y logró sacar tiro. No importó, la historia ya estaba escrita, ese balón 
se fue al aro y las lágrimas invadieron a una afición cubierta nuevamente 
de gloria a las primeras de cambio. Queda mucho camino para llegar a la 
permanencia, pero lo que ya nadie duda en España es que el mundo de la 
canasta llegó a la Ciudad de Cristal para quedarse y hacer historia.

histórica temporada para el leyma basquet coruña
La entidad herculina debutó en Liga ACB, competición que disputa por primera vez en su historia.
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La apuesta del COB fue sobre seguro en este curso 2024/2025, pues la 
dirección deportiva, liderada por Sergio Pérez, tuvo muy claro que la en-

tidad debía ser llevada desde el banquillo por un técnico de renombre del 
panorama nacional para poder dar un salto de calidad al engranaje del pri-
mer equipo. Su ambición se vio desde el principio, pues su primera opción 
era Moncho López y lo consiguieron convencer con un proyecto sólido, con 
los pies en el suelo, pero cargado de ambición. El ex seleccionador nacional, 
con pasado en equipos como Breogán, Caja San Fernando o aquel Gijón Ba-
loncesto que terminó enamorando y logrando un histórico ascenso a la liga 
ACB, también desbordó alegría, ya que volver a Galicia era algo que sí le ilu-
sionaba. En el año 2008 se convirtió en seleccionador de Portugal, puesto en 
el que se mantuvo hasta 2010, pero en 2009 firmó también con el FC Porto, 
el equipo donde más tiempo se mantuvo a lo largo de su carrera, pues estuvo 
en el cargo durante trece temporadas, logrando quince títulos. Tras salir del 
conjunto luso en el año 2022, Moncho se fue a Japón, viviendo una nueva 
experiencia en el país nipón, concretamente en el Rizing Zephyr Fukuoka. 
Este pasado verano se comprometió con el COB por dos temporadas. 
Mirando a los resultados, el conjunto ourensanista se colocó en lo alto de la 
clasificación, siendo el único invicto, junto a San Pablo Burgos, después de 
cuatro citas. El futuro dirá cómo van las cosas, pero de momento es muy evi-
dente que algo ha cambiado en una ciudad que ama el baloncesto desde hace 
ya muchas décadas y que además cuenta con una afición de las que animan 
de verdad, algo que también puede ser la diferencia entre un curso más o un 
curso que pase a la historia.
Mirando a la plantilla de jugadores, siete caras nuevas. Hablamos de los Rafa 
Lisboa (Cantabria), Martín Fernández (Albacete), Ignacio Rosa (San Pablo 
Burgos), Aanen Moody (NCAA), Santi Paz (Benicarló), Diogo Brito (Llei-
da) y Ben Krikke (Iowa). Continuan en la casa con respecto al pasado curso, 
Javi López, Samu Rodríguez, Romaro Gill y Unai Mendikote. Por su parte, 
el canterano Isaac Vázquez fue cedido a la Cultural y Deportiva Leonesa, 
equipo que este curso juega en Segunda FEB, donde se rodará para regresar 
más fuerte de cara a la próxima pretemporada.

el Cob de moncho lópez es la gran sensación del inicio
La plantilla ourensanista está rindiendo a un nivel sobresaliente y la afición comienza a disparar la euforia.
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Es cierto que esta Primera FEB, antes denominada LEB Oro, en nada se 
parece a la de hace tan solo tres o cuatro temporadas, pues el nivel subió 

sobre manera, pero eso no puede servir de excusa para un inicio tan flojo 
como el del Obradoiro, equipo que aspira a regresar a la Liga ACB en el 
primero de los intentos, tras catorce temporadas consecutivas en la élite del 
baloncesto nacional. Con tres derrotas en los cinco primeros partidos, los 
compostelanos ya enterraron buena parte de las opciones de terminar en el 
puesto de ascenso directo a final de temporada, pero lo más preocupante no 
son los resultados, que también, sino las dudas que deja el equipo en cada 
partido. Comenzó el curso en casa del Estudiantes, haciendo una buena pri-
mera parte, pero en la segunda se cayó por completo, pasando el marcador 
de un 31- 39 al descanso a un 82-69 final, que confirmó el primer golpe 
de la campaña. El siguiente duelo fue en Fontes do Sar ante un Morón re-

cién ascendido desde LEB Plata. El Obra ganó, pero ni de lejos convenció, 
atascándose casi en cada momento en ataque y dejando claro que quedaba 
muchísimo que mejorar para poder aspirar a cosas importantes. En la tercera 
jornada, partido ante otro recién ascendido, un Cartagena que dos semanas 
antes había perdido de 28 en su visita a Ourense. Pues lo que sucedió fue tan 
sorprendente como lamentable, ya que el equipo de Gonzalo Rodríguez no 
fue capaz de imponerse, cediendo por 73-68, después de un segundo cuarto 
caótico y un tercero de camisa de fuerza para el aficionado. Los malos au-
gurios ya eran totales, pero una semana después aún fueron a peor con una 
nueva derrota, esta vez ante un rival directo como San Pablo y además en 
Fontes do Sar. Tres pinchazos en cuatro partidos, tan solo tres menos que en 
todo el curso 2010/2011, el último del Obradoiro en la categoría de plata. 
Por entonces, con seis derrotas, segundo puesto y ascenso en el play off.

al MONBUS OBRADOIRO le está costando mucho adaptarse
Es uno de los grandes favoritos al título, pero su inicio no es precisamente el de un equipo campeón.
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El curso 2024/2025 vuelve a contar con tres equipos en la élite del balon-
cesto femenino nacional, con el aliciente a mayores de que uno de ellos se 

encuentra inmerso en competiciones europeas, en este caso el Baxi Ferrol. 
Las de Lino López jugaron el play off por el título la pasada temporada, lo 
que les sirvió para obtener plaza en la previa de la EuroCup Women. La 
pasaron sin problemas y ahora juegan en el grupo J, junto a Galatasaray, 
KP Brno y Uniao Sportiva. Por el momento, dos triunfos y una derrota, lo 
que mantiene a las nuestras entre los dos primeros lugares, que dan de paso 
acceso a la siguiente fase. También comenzaron la Liga Endesa, acumulando 
en este caso un triunfo y dos derrotas por el momento. Mirando a la plan-
tilla departamental, continúan Gala Mestres, Julie Pospisilová y una Ángela 
Mataix que fue llamada a la Selección Nacional en la última convocatoria. 
Las novedades estuvieron a la ordel del día en cuanto a fichajes durante el 
pasado verano, ya que llegaron a Ferrol ocho nuevas jugadoras. Hablamos 

de las Carlota Menéndez (Zamarat), Moira Joiner (Michigan State), Noa 
Morro (cedida por Valencia Basket), Blanca Millán (Ensino), Alba Sánchez-
Ramos (Leganés), Mimi Collins (North Carolina State), Jori Davis (Spar 
Gran Canaria) y Clarie Melia (Killester Dublín).

DURÁN MAQUINARIA ENSINO
El Durán Maquinaria Ensino es el equipo de nuestra comunidad que más 
temporadas consecutivas acumula en la élite con un total de siete. Parece que 
fue ayer, pero la realidad es que ya fue en el año 2018 cuando dieron con 
la tecla, logrando en la segunda vuelta quince triundos seguidos, además de 
otros cuatro en el play off. 
Mirando a la pasada temporada, las lucenses sumaron catorce victorias, que-
dándose a tan solo una de la octava plaza. El objetivo para la 2024/2025 
es la permanencia nuevamente, pero siempre teniendo en mente que lo de 

baxi ferrol, dm ensino, celta femxa zorka y cb arxil
Hasta tres equipos gallegos militan en la élite femenina nacional, además de otro en Liga Challenge.
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llegar a metas mayores no es ningún imposible. La plantilla cuenta con cinco 
novedades, tres de ellas llegadas desde el vecino Baxi, en este caso Jessica 
Fequiere, Claudia Soriano y Rachel Howard. Alexy Mollenhauer (Movistar 
Estudiantes) y Elba Garfella (Celta Femxa Zorka) completaron el capítulo de 
novedades. Continúan jugando en Lugo jugadoras muy importantes, como 
Esther Castedo, Lydia Giomi, Laia Lamana, Ceci Muhate y Bea Sánchez.

CELTA FEMXA ZORKA
Regresaron a la élite el pasado curso 2023/2024 consiguiendo una per-
manencia que valió oro. Fue muy merecida, pues este equipo fue capaz de 
aguantar la presión de un Gran Canaria reforzado a base de talonario casi 
en cada tramo de la campaña. Estamos hablando del Celta Femxa Zorka de 
Cristina Cantero. Las olívicas vuelven a contar con uno de los presupuestos 
más bajos, pero la ilusión por las nubes por continuar entre las mejores. En 
la plantilla continúan, además de la mencionada entrenadora, las jugadoras 
Clementine Samson, Sara Vidal y Maimouna Haïdara. En esta ocasión lle-
garon un total de ocho fichajes, dos de ellos del mercado nacional, como son 
los casos de Lucía Gutiérrez (Alcobendas) y Laia Moya (Bembibre). Com-
pletan el róster, Brynna Maxwell (Gonzaga Bulldogs), Matea Tadic (Peac- 
Pecs), Ari Pujol (Caledonia Gladiators), Samantha Cooper (Rutronik Stars 
Keltern), Blessing Ejiofor (Cavigal Nice Basket) y Luize Sila (TTT Riga).

EL ARXIL DEBUTÓ EN LIGA CHALLENGE
La pasada campaña fue de mucha tristeza en el CB Arxil, pues la desgracia se 
cebó con la entidad, ya que falleció la fundadora del club, la histórica Maite 
Méndez, quien llevaba desde 1984 dirigiendo al primer equipo, es decir, 
desde que el proyecto nacía en la Boa Vila. Sucedió a finales del mes de abril 
y el equipo se propuso desde entonces enviarle una alegría hacia el cielo que 
se ganó. Lo consiguieron con un histórico ascenso a Liga Challenge, aban-
donando de esa manera la Liga Femenina 2. La vida tiene que seguir tras 
los golpes, aunque cueste, y este grupo lo tuvo muy claro y sacó fuerzas de 
donde ya parecía que no podían quedar. 
Ya en la campaña actual, el Arxil debutó en Challenge y por el momento 
ganó un encuentro. El objetivo es la permanencia y para ello lucha el equipo 
en cada entrenamiento semanal. Adaptarse a la liga es el principal objetivo 
del inicio y cada partido que pasa se ve una clara evolución en el grupo. 
Marina Janeiro es la entrenadora y el grupo de jugadoras del primer equipo 
lo forman nueve chicas, la cuales mencionamos a continuación: Raquel de 
Lima, Cris Diaz, Laura Fernández, Marta Fernández, Heather Foster, Mi-
riam García, Nerea Liste, Margarita Moreira y Nena Trajchevska.
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La pretemporada quedó a un lado y llegó la hora de la verdad para un HC 
Liceo que inició un nuevo ciclo con una ambición enorme y con la clara 

intención de plantar cara al todopoderoso FC Barcelona. Para ello llegaron 
fichajes de mucho nivel y otras jóvenes promesas que apuntan a estrellas de 
la liga a medio plazo. Hasta cinco caras nuevas se confirmaron en el equipo 
de Juan Copa, comenzando el baile en la portería, ya que regresa a la casa 
Martín Rodríguez, tras un ciclo ganador en el Saint Omer de Francia, donde 
ganó el título liguero la pasada campaña 2023/2024. A partir de ahí, dos 
fichajes de un valor incalculable, con experiencia en OK Liga y brillando en 
sus respectivos ex equipos. Hablamos de Arnau Xaus, procedente del Cala-
fell, quien llega a A Coruña en el mejor momento de su carrera deportiva con 
27 años, y de Nil Cervera, la gran perla de la OK Liga con tan solo 20 años. 
El ex del Igualada es un diamante en bruto, cotizadísimo a nivel europeo e 
internacional absoluto con España. Pero no se quedó ahí la cosa, pues al club 
también llegó Franco “Tato” Ferruccio, atacante que ya había sonado para el 
Liceo en los últimos años y que se incorporó a la casa herculina procedente 
del Tomar de Portugal. El argentino sumó más de 80 goles en las dos últi-

mas campañas en el país luso, lo que habla claro sobre el tipo de fichaje del 
que estamos hablando. Por último, la guinda la puso Jacobo Copa, una de 
las mayores promesas del hockey nacional. Si la pasada campaña fue Bruno 
Saavedra el que dio el salto desde Dominicos, ahora es Jacobo el que se une a 
un proyecto cargado de juventud e identidad. Y es que en este Liceo juegan 
hasta seis jugadores nacidos en la provincia de A Coruña, lo que habla claro 
sobre cómo están trabajando las diferentes entidades en cuanto a formación, 
dando incluso la sensación de que serán más a corto plazo. 
El Liceo más “koruño” inició el campeonato regular con un triunfo en Ria-
zor ante el Alcoi (2-1). Fue el típico encuentro de comienzo de campaña, en 
el que lo más importante fue sumar los puntos. Los goles del duelo llegaron 
en la primera mitad, anotando para los verdiblancos Arnau y Fabri. El pri-
mer cinco de Juan fue el formado por Serra, Xaus, César, Dava y Fabri. A 
partir de ahí, dos partidos seguidos a domicilio, sacando los coruñeses el pri-
mero en Lleida por 4-6, mientras que en el segundo llegó la primera derrota 
de la campaña. Fue ante la bestia negra liceista, un Vic que regresaba a OK 
Liga este mismo curso, tras años en Plata tratando de volver a encontrarse.

el liceo continúa galleguizando su sensacional proyecto
Hasta seis jugadores de la plantilla nacieron en nuestra comunidad, además del entrenador, Juan Copa.
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El Hockey Club Coruña Femenino se con-
virtió en el primer club en España en al-

canzar las emisiones cero. Este logro sitúa a 
la entidad como pionera en la lucha contra 
el cambio climático, compensando el 100% 
de sus emisiones de gases de carbono.
Para alcanzar este objetivo, el club comen-
zó midiendo sus emisiones y certificándo-
se en el registro español de emisiones del 
Ministerio de Transición Ecológica. Estas 
mediciones incluyen los constantes viajes a 
Cataluña para disputar los encuentros de la 
OK Liga Iberdrola, así como los desplaza-
mientos por carretera a lugares cercanos y a 
los entrenamientos de las jugadoras.
Una vez obtenida la huella de carbono certi-
ficada, el HC Coruña Femenino compensa-
rá el 100% de sus emisiones, convirtiéndo-
se en uno de los primeros clubes deportivos 
europeos en alcanzar las emisiones cero y el 
primero a nivel nacional. Los métodos de 
compensación incluyen la reforestación de 
los bosques gallegos, la inversión en ener-
gías renovables y la investigación en la lu-
cha contra el cambio climático.
Esta medida es una muestra más de la filo-
sofía del club. Desde la entidad se apues-
ta por los hábitos saludables, tanto a nivel 
personal como medioambiental. La meta 
fue lograda conjuntamente con la empre-
sa Recoletos, que patrocina y dirige toda la 
estrategia “cero emisiones” del club con el 
objetivo de ser una entidad sostenible y res-
ponsable con su entorno.

el hc coruña femenino pelea contra el cambio climático
La entidad herculina se convirtió en la primera a nivel nacional en alcanzar las emisiones cero.



30 • GALICIA Sport
www.jlpublicaciones.comHOCKEY SOBRE PATINES- OK LIGA PLATA

La OK Liga Plata levantó el telón de una temporada 2024/2025 que se 
presenta apasionante. Galicia contará con dos representantes, Club AA 

Dominicos, conjunto que ya comienza a considerarse un clásico de la segun-
da categoría nacional del hockey sobre patines, y un Compañía de María que 
regresa, tras un solo año de ausencia. Los de Alejandro Canosa se pasearon 
por la OK Liga Bronce y cumplieron con el objetivo que se habían marcado 
el pasado curso. Ambos clubes parten esta campaña con la meta de llegar a la 
permanencia. Como rivales, nueve entidades catalanas y una asturiana. Ha-
blamos de Shum Frit Ravich, Mataró, Vendrell, Tordera, Sant Cugat, Simar 
Igualada, Cesdanyola, Sant Feliu, SD Espanyol y Oviedo Roller. 
La competición dio inicio el pasado 19 de octubre, con lo que al cierre de 
esta edición se llevaban disputadas dos jornadas. Dominicos todavía no pudo 
puntuar, cediendo ante Sant Cugat (4-2) y Simar Igualada (3-5), mientras 

que Compañía de María sí cosechó los primeros tres puntos, tras vencer en 
la segunda jornada al Oviedo Roller por 4-1 en el Polideportivo Elviña 2. En 
la cita inaugural habían caído ante el Cerdanyola (6-4). 
Mirando a las plantillas, los de Riazor están dirigidos por Alejandro Canosa, 
quien cuenta con los siguientes jugadores a su disposición: Iván Centoira, 
Dany Fuentes, Álex Fuentes, Fran García, Dani Garea, Ignacio Liñán, Hugo 
Mereque, Eloi Martínez, Álex Pérez, Fran Ponte, Ignacio Saenz de Buruaga 
y Vicente Daniel Soto. 
Por su parte, Dominicos confía en Pablo Togores para el banquillo una tem-
porada más y cuenta con los siguientes jugadores: Carlos Alonso, Martín 
Barros, Pablo Campos, Adrián Candamio, Manu Fernández, Miguel López, 
Antón López, Iago López, Marcos Vaamonde, Iñigo Varela, Gonzalo Varela 
y Tomás Villares.

ya rueda la bola en la ok liga plata 2024/2025
Club AA Dominicos y Compañía de María parten con el claro objetivo de la permanencia.
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Es uno de los técnicos con más conocimientos del hockey nacional y a cada 
curso que se va sucediendo no para de demostrarlo. Triunfó en la Escola 

Lubiáns, para posteriormente hacerlo también en Dominicos o en un Liceo 
Femenino al que ascendió a OK Liga. Hablamos de Carlos Loureiro, quien 
está de vuelta en donde fue feliz, en Carballo, en una Escola Lubians con la 
que a buen seguro volverá a hacer historia. Estuvo alejado de los banquillos un 
par de cursos, ya que fue padre y su niña pasó a ser su absoluta prioridad. Con 
todo encaminado y en orden, ahora regresa con más ganas e ilusión que nunca. 
“La verdad es que ya tenía ganas de volver al ruedo. Fue algo más de un año de 
descanso y ahora ya estamos de nuevo a tope”. 

OBJETIVO ASCENSO
“Fue una pena que el equipo descendiese, porque además hizo muy buenos 
partidos a lo largo de la pasada temporada. Para este curso hemos mantenido 
el grueso de la plantilla y la verdad es que yo estoy muy contento con todos 
los que se quedaron. A mayores, fichamos para la portería. El objetivo con esta 
plantilla tiene que ser el ascenso, todo lo que no sea eso a final de temporada, 
pues no me gusta decir fracaso, pero no me dejaría satisfecho”.

LAS NOVEDADES
“En cuanto a jugadores de campo, mantuvimos bastantes, como te decía, y he-
mos incorporado gente del equipo de Gallega. Después, para la portería, pues 
perdimos al portero del pasado curso, ya que se fue a Compañía de OK Plata, 
y hemos traido a Xoel, que viene de Ordes. Es joven y nos va a dar garantías 
en la posición”.

RIVALES DIRECTOS
“La verdad es que si tengo que destacar a uno, yo creo que el principal rival 
para el ascenso va a ser Jolaseta. Al final, es un equipo que año tras año tiene 
una gran plantilla. Ya estuvo en Plata y tiene plantilla para continuar siendo 
uno de los grandes favoritos. Después, va a costar mucho en muchas pistas, ir 
a Asturias y al País Vasco nunca es sencillo, son pistas complicadas, y después 
también está el potencial gallego. Este año hay mucho derbi en bronce,  Ordes 
viene de descender de Plata, va a querer ascender de nuevo, con una camada 
joven, pero que ya tuvo sus minutos en Plata el año pasado, Compañía de Ma-
ría B tiene jugadores que están entrenando a diario con el primer equipo, en-
tonces van a estar a un ritmo muy alto. En general, yo espero que los gallegos 

CARLOS LOUREIRO: “no escondo que el objetivo es el ascenso”
El entrenador coruñés regresó a los banquillos y a Carballo, donde vuelve a dirigir a la Escola Lubiáns.

estén todos a un nivel alto, se va a ver que Galicia tiene jugadores suficientes 
para estar en lo alto de la OK Liga Bronce. Es muy importante que haya tam-
bién equipos de fuera de la provincia de A Coruña. Ahí está Traviesas, que al 
final se pudo salvar y competirá en Bronce de nuevo. Creo que la experiencia 
del año pasado a nivel equipo le va a venir muy bien y este año pienso que va 
a dar mucha más guerra y va a estar mucho más metido en la competición”. 

¿Y EL HOCKEY SOBRE PATINES COMPOSTELANO?
“Para mí Santiago necesita un equipo en Plata ya. Año tras año están sacando 
talento de la base, un montonazo. El trabajo de cantera que están haciendo 
todos los clubes es brutal, ya no solo Compos y Raxoi, el Diver Patín Beren-
guela también. Es una pena que cualquiera de ellos no tenga un equipito en 
Plata, porque además sería muy bonito para la ciudad de Santiago y para todos 
los chavales una motivación grande tener un conjunto de referencia. El único 
problema que debe solucionar Santiago es el de las canchas. Al final, el creci-
miento está ahí, el número de licencias que tienen todos los clubes de allí y el 
número de equipos está ahi, con lo que Vite se queda pequeño y no llega. Es 
que al final Santiago ya no solo es la base, es que va a competir en una OK Liga 
Femenina con el Raxoi, en una OK Plata Femenina con el Diver, y con dos 
OK Liga Bronce Masculina, en este caso Compos y Raxoi. Las instituciones 
deben tomar nota, ningún deporte merece más”.
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¡histórico san tirso!
Los de Fabio jugarán la primera ronda de la Copa ante el Espanyol.

La temporada 2023/2024 fue una de las grandes 
dentro de la historia del San Tirso SD, club que 

se instaló en Preferente Galicia hace 8 años, no de-
jando de crecer desde entonces. El cuarto puesto 
conseguido por los de Fabio Rodríguez ya deja claro 
que esta entidad está entre las mejores de la catego-
ría, pero el golpe de efecto mayor lo fueron dando 
en los torneos del KO. Primero se impusieron en la 
Copa de A Coruña, ganando la final al Victoria CF 
en el estadio de Riazor, tras una tanda de penaltis 
en la que Adrián Suárez impuso su ley.  Con el tí-
tulo en el bolsillo, el San Tirso lograba plaza para la 
Copa Diputación de A Coruña, en la que compe-
tiría por el cetro contra los campeones de la Copa 
del Sar, de la Copa da Costa y de la Copa de Ferrol. 

El ganador representaría a la provincia en la Super-
copa Galicia. Los verdes se enfrentaron al Sigüeiro 
en semifinales, ganando en la tanda de penaltis, tras 
finalizar el encuentro 2-2. Se habían adelantado los 
de Fabio con dos goles de Iago Meijide, pero los del 
concello de Oroso igualaron en el último cuarto de 
hora, tras los tantos de Óscar Remuiñán y Aldán 
Naval. En la tanda, todos los penaltis anotados por 
ambos equipos, hasta llegar al quinto lanzamiento 
del Sigüeiro, el cual no pudo transformar Hugo Ál-
varez. Ya en la finalísima, Álex Segade anotó un gol 
de bandera en el minuto 82, para dar buena cuenta 
de O Val y poner un nuevo título en las vitrinas 
del conjunto de Mabegondo. El título provincial 
clasificó al San Tirso para la mencionada Supercopa 

adrián

rellán

segade

lago

rey

vigo

meijide

gamallo

alvite quintás

denis

ENTRENADOR: fabio rodríguez
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Galicia, de dónde saldría el equipo que representaría a Galicia en la fase previa 
de la Copa del Rey del presente curso. Eso sí, la Supercopa ya se jugó en el 
actual curso 2024/2025, en el mes de Agosto. En semifinales, los verdes se en-
frentaron al Verín, ganando el encuentro de ida por 1-0 en O Monte, tras un 
gol de Xian Alvite a los veinte minutos de juego, mientras que la visita al histó-
rico José Arjiz se saldó con un empate a un tanto, tras igualar Denis el choque 
a falta de quince para el final. Ese resultado le dio al San Tirso la clasificación 
para la finalísima y la posibilidad de conseguir un histórico triplete copero y 
la clasificación para la fase previa de la Copa del Rey. El rival sería, de nuevo a 
doble vuelta, el histórico Cultural Areas, hasta hace bien poco equipo de Ter-
cera División. Los de Fabio se plantaron en A Lomba sin complejos y dieron el 
primer gran golpe, imponiéndose por 1-2, tras los goles de Cristian Quintás e 
Iván Rellán. Faltaban 90 minutos para la gloria y en O Monte el San Tirso no 
falló, volviendo a ganar por 3-2, para delirio absoluto de una afición entregada 
y muy emocionada con un equipo superlativo y que pasó a la historia. 

LA GESTA MÁXIMA LLEGÓ EN LA PREVIA DE LA COPA DEL REY
Hasta tres títulos tuvo que levantar el San Tirso para llegar a jugar la previa 
de la Copa del Rey. Los de Fabio Rodríguez se plantaron de esta forma a 90 

minutos de clasificarse para la fase final, en la que recibirían de forma segura 
a un equipo de Primera División en la primera de las eliminatorias. El sorteo 
echó el primer capote a los nuestros, ya que les tocó jugar como locales, en O 
Monte, con su gente, donde pocas veces habían fallado en los últimos años. 
El rival fue el representante de Cantabria, en este caso el Selaya. Fue un cho-
que durísimo, jugado de poder a poder y en el que pudo ganar cualquiera. Se 
adelantaron los visitantes a los siete de juego, pudiendo incluso incrementar 
su renta, pero perdonaron y cuando el partido ya se iba directo al intermedio 
apareció Cristian Quintás, un jugador superlativo, acostumbrado a jugar en 
Tercera en los últimos años, para poner una igualada que a la postre fue defi-
nitiva. El destino quiso que fueran los penaltis los que dictasen sentencia una 
vez más. Comenzaron tirando y anotando los de Mabegondo, apareciendo ya 
Adri Suárez en el primer lanzamiento cántabro. La tanda continuó sin fallos 
hasta el final y el San Tirso logró así la mayor gesta de la historia de la entidad 
desde su fundación en el año 1940. 
El sorteo de la primera ronda de la Copa del Rey se llevó a cabo hace tres se-
manas y al equipo dirigido por Fabio Rodríguez le tocó el Espanyol de Barce-
lona, entidad que ganó el título hasta en cuatro ocasiones. El choque se estaba 
jugando en el estadio de Riazor de A Coruña al cierre de esta edición.

NOMBRE posición EDAD CLUB EN 2023/2024 NOMBRE POSICIÓN EDAD CLUB EN 2023/2024

adrián suárez PORTERO 20 san tirso sd mario seoane centrocampista 20 san tirso sd

david lameiro PORTERO 34 san tirso sd iago meijide centrocampista 21 san tirso sd

iván rial portero 18 sdc órdenes álex segade centrocampista 25 san tirso sd

dani portela portero 16 eume deportivo álex vilas "sito" centrocampista 24 san tirso sd

jorge gonzález defensa 24 san tirso sd antón cambeiro centrocampista 21 san tirso sd

david lago defensa 21 san tirso sd miguel cagiao centrocampista 20 san tirso sd

pablo vigo defensa 39 betanzos cf alejandro miranda atacante 19 san tirso sd

iván rellán defensa 23 san tirso sd pedro carpente atacante 20 victoria cf

unai mato defensa 19 san tirso sd xian alvite atacante 27 san tirso sd

gabriel ares defensa 19 san tirso sd cristian quintás atacante 26 ud paiosaco

carlos gamallo defensa 24 san tirso sd denis lópez atacante 30 san tirso sd

carlos díaz centrocampista 28 san tirso sd presidente y entrenador

christian rey centrocampista 26 betanzos cf juan c. fernández presidente 52 san tirso sd

lucas ferreiro centrocampista 24 san tirso sd fabio rodríguez entrenador 38 san tirso sd
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"riazor nos va a parecer el campo de óliver y benji"
El técnico del San Tirso SD pasó por los micrófonos de esRadio Galicia el pasado 18 de octubre.

Fabio Rodríguez es un hombre feliz. No es para menos, pues su San Tirso 
no para de superarse y de lograr culminar gestas para la historia, siendo la 

última de ellas la clasificación para la Copa del Rey, torneo en el que estaban 
jugando ante el Espanyol al cierre de esta edición, es decir, contra un equipo 
de Primera División y además de los más históricos, ganador del campeona-
to del KO en hasta cuatro ocasiones. Riazor se vestirá de gala para acoger un 
encuentro que pocos podían imaginar. El técnico de los verdillos pasó por el 
programa esTarde de Deporte en Galicia el pasado 18 de octubre, emitido 
cada viernes en esRadio Galicia. Allí dialogó con Álvaro Aldrey, conductor 
del espacio deportivo. A continuación destacamos las reflexiones más impor-
tantes del técnico de moda del fútbol gallego. 

MÁXIMA EMOCIÓN
"Sí, está claro. Al final para llegar a la Copa del Rey y jugar contra el Espan-
yol hemos tenido que pasar catorce partidos y que ganar tres títulos. Copa de 
A Coruña, Copa Diputación y Supercopa Galicia. La Supercopa fue a doble 

partido en verano, contra Verín primero y Areas después, pero no hemos 
perdido ninguno de los cuatro duelos y eso dice mucho de la fortaleza del 
equipo. Pasamos también varias tandas de penaltis, jugamos partidos empe-
zando perdiendo, como en semifinales de la Copa de A Coruña o contra el 
Selaya en la previa de la Copa del Rey, lo que dice que fue un camino duro".

TÉCNICO DE MODA EN GALICIA
"No, de moda nada, yo solo hago mi trabajo e intento trabajar cada día para 
que el San Tirso SD crezca y crecer de la mano jugadores, cuerpo técnico y 
club. Lo que estamos haciendo, para la parroquia es muy importante, será 
recordado para siempre y eso es lo bonito y lo que nos vamos a llevar real-
mente de todo esto".

MOMENTO MÁS COMPLICADO EN LAS ELIMINATORIAS
"Pues hubo un par de ellas, en las semifinales de la Copa de A Coruña contra 
el Carral, pues en el minuto 83 perdíamos 1-0. Marcamos en el 84 y en el 
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88, yo creo que ahí fue el momento más crítico. Además, fue un partido muy 
cerrado, de mucha disputa, de mucha interrupción, no estábamos creando 
casi ocasiones, pero supimos tener paciencia hasta el final. Ahí pegaron un 
pequeño bajón físico y pudimos levantarlo, pero fue un punto de inflexión, 
quizás cuando peor lo pasamos". 

EN LOS TORNEOS DEL KO NO HAY RIVAL PEQUEÑO
"El Carral hizo una muy buena temporada, estuvo cerca de ascender a Pre-
ferente, aunque al final perdió ante el Puebla y es un equipo que este año va 
a volver a pelear por subir. Al final, las diferencias no son tantas, pero aún 
con todo, esos veinte mínutos finales sí que creo que se notó un poquito la 
diferencia de categoría. De hecho, cuando metimos el 1-1, los chicos fueron 
rápido a por el balón, porque se dieron cuenta de que había sido un mazazo 
duro para ellos. Pudimos meter el segundo inmediatamente y nos sobraron 
4 o 5 minutos en los que supimos defender el resultado".

JUGAR EN RIAZOR LA COPA DEL REY
"Riazor nos va a parecer el campo de Olíver y Benji. La diferencia es abismal, 
estamos hablando de jugar ante un equipo de Primera División. Ya en la 
final de la Copa de A Coruña contra el Victoria notamos al final un poquito 
el estar acostumbrados a campos más pequeños y de superficie diferente, y 
bueno, pues contra un Primera imaginemos, el rítmo, la velocidad del balón, 
pues es evidente que vamos a sufrir bastante, pero vamos a intentar competir 
lo mejor que podamos. El objetivo era llegar hasta aquí, conseguir partici-
par en la Copa del Rey, hacer historia para el club y poder hacer una buena 
taquilla, además de haber conseguido ya el premio económico que da la 
Federación Española por haber llegado hasta aquí, lo que permite a nuestra 
entidad respirar lo que queda de año y comenzar tranquilo el año que viene 
a nivel económico". 

EL PRESI LO TIENE MÁS FÁCIL PARA CUADRAR NÚMEROS
"Parece que sí, después hay que ver un poquito lo que supone jugar en Ria-
zor, ya que genera unos gastos, pero esperemos que venga bastante gente. El 
precio va a ser muy económico y ojalá podamos meter al menos 5000 perso-
nas y que todo salga bien en ese sentido para nosotros".

EL VESTUARIO DEL SAN TIRSO
"El vestuario está muy ilusionado. De primeras, los chicos querían al Atlé-
tico de Madrid, era un poco el premio gordo, después estaba el Celta por la 
proximidad y el morbo de jugar contra el Celta, pero el que tocara iba a ser 
ilusionante, pues hablamos de equipos de Primera División. Aún encima nos 

tocó un clásico, que ganó cuatro Copas del Rey, disputó finales europeas y 
aunque ahora esté más en horas bajas, así como le puede pasar al Depor, pues 
acaba de volver a Primera aún en junio, pues es un equipo de los que más 
años ha estado en Primera a lo largo de la historia". 

¿Y SI LA SIGUIENTE VÍCTIMA ES EL ESPANYOL?
"Por soñar que no sea, pero bueno, sabemos la realidad, son seis categorías 
de diferencia, nosotros vendremos de trabajar todos los jugadores y el cuerpo 
técnico para ir a jugar el partido, mientras que ellos son grandes profesiona-
les, hay que ser realistas. Nosotros lo que prometemos es intentar competir 
lo máximo posible, darlo todo y dar una buena imagen. Nuestro objetivo 
era llegar hasta aquí y hemos cumplido un sueño, lo que venga a mayores, 
bienvenido, sería apoteósico".

EL SAN TIRSO 2024/2025
"De los 19 jugadores que teníamos en plantilla el pasado curso, tan solo 
salieron tres, uno por cambio de equipo y dos por retirada, que fueron César 
y Santi. Nos quedamos con 16 y a partir de ahí incorporamos a Pablo Vigo 
y a Cristian Rey, ambos del Betanzos, para suplir a César y a Santi. También 
subimos tres juveniles y con ellos hacemos una plantilla buena. A última 
hora también llegó Pedro Carpente, que viene del Victoria, aunque estuvo 
haciendo la pretemporada con el Betanzos de Tercera. Es una plantilla muy 
compensada, equilibrada y estamos muy contentos con ella". 
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No fue la campaña 2023/2024 la mejor del Centro de 
Deportes Barco, pues el equipo partió de inicio con 

el objetivo de regresar a Tercera en el primero de los 
intentos, pero la realidad fue muy diferente y lo que su-
cedió fue que tuvo que ponerse el mono de trabajo de 
manera muy seria en el tramo final, ya que la categoría 
comenzaba a correr peligro. Finalmente, permanencia 
y a pensar en el nuevo curso. Conociendo a la junta di-
rectiva liderada por Nilo Ramos, era una evidencia que 
el objetivo para esta campaña que está comenzando iba 
a ser el mismo, y pasa claramente por conseguir el as-
censo a Tercera División. Siempre fue Nilo un hombre 
con un sexto sentido para esto del balompié, pues ya 
la pasada campaña advertía antes del comienzo lo que 

podía suceder. Es perro viejo y se las sabe todas, por eso 
para él no fue una gran sorpresa que al equipo le cos-
tase adaptarse de nuevo a la Preferente tras el descenso. 
Para el nuevo curso, el Barco pulió detalles, pero sigue 
contando con jugadores de muchísimo nivel, lo que 
convirtió nuevamente a los de Valdeorras en favoritos 
en todas las quinielas. Por el momento, los pronósticos 
no están fallando y los de Lino Estévez son líderes, tras 
sumar 19 puntos en las primeras ocho jornadas de la 
campaña. A su vez cuentan con un golaverage de +18, 
tras anotar 21 tantos y encajar tan solo 3. El Barco es el 
equipo que más marca del grupo 2 de Preferente Futgal 
y el que menos recibe. Con todo, el equipo está muy 
centrado, sabiendo que queda mucha tela que cortar.

el barco ilusiona de nuevo a calabagueiros
Los de Lino Estévez son un ciclón y son líderes del grupo 2 de Preferente Futgal.

plantilla 2024/2025

PORTEROS centrocampistas

alberto conde CARLOS CRUZ

imanol elías ÓSCAR MARTÍN

defensas MANU RODRÍGUEZ

Sergio CUÑA ATACANTES

MARCOS VILACHÁ ROGERIO PINTO

ÁLEX OCAMPO mande SIDIBe

VARANE I. KONATÉ BRIAN CASTRO

BRIAN BAILÓN ÓSCAR CRUZ

ÁLEX VÁZQUEZ JAVI PAZOS

CENTROCAMPISTAS ariel herrera

JUANMA JUSTO PABLO JARDÓN

ANDERSON VILLA -

RUBÉN GARCÍA -

RUBÉN D. rodero -

conde

cuña

castro

bailón

c. cruz

konaté

justo

vázquez

o. cruz

martín

pazos

entrenador: lino estévez
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Las cosas no pueden ir mejor para el Atlético Coruña  
Montañeros, después de seis jornadas disputadas, ya 

que cuenta todos los encuentros por victorias, lo que 
le llevó a liderar la tabla en solitario del grupo 1 de 
Preferente Futgal. El equipo dirigido por Jairo Arias es 
un auténtico ciclón, anotando 19 dianas, lo que quiere 
decir que acumula una media de más de tres por en-
cuentro, datos muy significativos por muy principio de 
temporada que sea. Mirando a las cifras defensivas, los 
morados tan solo recogieron tres veces la pelota de su 
propia portería, siendo el segundo equipo menos ba-
tido del grupo, tan solo superado en esa faceta por el 
Dubra, que recibió un tanto menos. 
El objetivo del Atlético Coruña es ambicioso para el 

presente curso y Jairo Arias nunca escondió que quería 
estar en la pelea por el salto a Tercera Federación. Por 
el momento son tres puntos de ventaja con la segunda 
posición y ocho con la sexta, que es la que marca el 
corte con la zona de play off. 
El Atlético Coruña Montañeros tiene un verdadero 
equipazo, compensado en todas las líneas y con calidad 
a raudales casi en cada integrante de la plantilla. El gran 
momento por el que pasa Jorge Otero, futbolista con 
una técnica tan solo a la altura del profesionalismo, y 
un Pape desatado de cara a gol, están siendo dos de las 
grandes armas de los herculinos en estas primeras citas. 
La próxima jornada, el Montañeros jugará a domicilio, 
en A Pinguela ante el histórico Club Lemos.

lanzados hacia tercera división
El Atlético Coruña Montañeros lidera el grupo 1 de Preferente Futgal.

PLANTILLA 2024/2025

PORTEROS centrocampistas

Guillermo del valle jony lópez

marcos moreno nano varela

defensas rubén sande

alonzo de souza unai peón

izán ponce atacantes

lucas garcía andré poses

mauro lois hugo mato

pablo fraga jorge cano

pedro barbolla jorge otero

samu rey miguel real

víctor seco pape massokhna

centrocampistas rodri méndez

álex suárez

juan carlos currás

marcos

samu

unai

mauro

cano

pablo

jony

pedro

nano

otero

pape

ENTRENADOR: jairo arias
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plantilla 2024/2025

porteros centrocampistas

alfredo del val hugo méndez

marco castelos iker lópez

hugo fernández iván barreiro

defensas lucas barbeito

dani buide mateo mosquera

fio gonzález pablo loureiro

gonzalo besteiro samuel vázquez

javier garcía nico salvaggio

óscar fernández xenxo suárez

roi ferreiro atacantes

sergio pose bruno barbeito

centrocampistas diego l. enjamio

adrián fernández gabri guaramato

diego rodríguez nico mosquera

hugo

roi

samu

javi

guaramato

buide

Diego r.

óscar

nico

iker

enjamio

ENTRENADOR: kike sanfiz

El Atlético Coruña Montañeros logró el ascenso a Di-
visión de Honor juvenil el pasado curso 2023/2024, 

tras no dar opción a rivales que en principio partían 
como favoritos. Los de Jairo Arias se fueron hasta los 
67 puntos, finalizando en tercera posición, tan solo por 
detrás de los filiales de Deportivo y Celta, conjuntos 
que no cuentan de cara al salto de categoría. 
El Montañeros no jugaba en División de Honor desde 
la temporada 2012/2013, momento en el que se pro-
dujo la gran caída de la entidad. A partir de ahí co-
menzaron las dificultades absolutas, hasta que nació un 
nuevo proyecto, liderado por Luis Cousillas, cambian-
do incluso el nombre a Atlético Coruña Montañeros. 
Corría el año 2014 y lo que tocaba era construir un 

club casi de cero. El nuevo Montañeros fue haciendo 
camino, mejorando cada año, hasta ir limando las dife-
rencias poco a poco con el resto de los clubes potentes 
de la ciudad. Volvió a convertirse en un grande y a día 
de hoy es el único club del fútbol base de A Coruña 
que milita en División de Honor juvenil. 
Para el curso actual, Jairo Arias dejó paso a Kike San-
fiz en el banquillo, pues ya le era un imposible para él 
poder compaginar el primer juvenil con el primer equi-
po. El objetivo claro pasa por alcanzar la permanencia 
y por el momento la adaptación está siendo correcta. 
En las primeras siete jornadas cosecharon otros tantos 
puntos, habiendo jugado ya ante grandes como Depor-
tivo, Celta, Racing de Santander y Real Oviedo.

el at. coruña da guerra en división de honor
El conjunto morado busca la permanencia, tras el ascenso del pasado curso.
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El Club Torre Sociedad Deportiva continúa invocucrándose en pro-
yectos solidarios y en esta ocasión organizó el torneo de fútbol base 

"3ª Marcha Mundial por la Paz y la No Violencia". En la Ciudad 
Deportiva de A Torre se dieron cita más de 200 deportistas el pa-
sado jueves 10 de octubre, desde donde enviaron un claro mensaje 
al mundo a través del deporte que más les apasasiona. Los partidos 
de jugaron en la modalidad de fútbol -8, participando las jóvenes 
promesas de las categorías prebenjamín, benjamín y alevín. Además 
del Club Torre SD, estuvieron presentes equipos de entidades como 
Eirís, Esclavas, Atlético Castros y Ural Español SD. Los resultados 

quedaron en esta ocasión a un lado, ya que lo más importante en esta 
ocasión era luchar por un objetivo común, pidiendo parar todo tipo 
de violencia, destacando las guerras que azotan al mundo en la ac-
tualidad. Los pequeños y pequeñas futbolistas lo tienen muy claro y 
quieren que se les escuche de una vez por todas: "Queremos la Paz". 
Como acto de clausura del torneo, todos los participantes crearon 
un gran símbolo humano por la paz.
En este evento colaboraron, además del Club Torre SD como orga-
nizador principal, el Ayuntamiento de A Coruña, la AFAC, la Fede-
ración Gallega de Fútbol y la Fundación EMALCSA.

TORNEO "3ª MARCHA MUNDIAL POR LA PAZ Y LA NO VIOLENCIA"
El Club Torre volvió a organizar un evento de altura, en el que los niños lo dejaron claro: "Queremos la paz".
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La Sociedad Deportiva Compostela vive con sentimientos encontrados casi 
cada semana, pues la temporada 2024/2025 empezó de manera más que 

peculiar, con el equipo fallando continuamente en liga, hasta el punto de 
estar instalado en la zona de descenso a Tercera División, después de nueve 
jornadas, pero, sin embargo, las cosas marchan de manera muy diferente en 
el torneo del KO. Y es que los de Antón Permuy fueron pasando rondas y se 
plantaron en la gran final, tras eliminar al Poblense en semifinales, tras un 
gol de Carlos Cinta en el minuto 90. Previamente, el Compos se adelantó en 
el minuto cinco con un tanto de Santi de Prado, pero los baleares empataron 
justo en la última jugada de la primera mitad. En el segundo acto apareció 
Manu Barreiro en el minuto 51, pero nuevamente igualaron los visitantes 
un cuarto de hora después. Ya en el mencionado minuto 90 llegó el 3-2 de-
finitivo. CD Extremadura o CD Las Rozas serán rival de los de la capital de 
Galicia. Recordamos que los cuatro mejores equipos de la Copa Federación 
obtuvieron billete para la Copa del Rey. En el sorteo, al Compos le tocó un 
equipo de Primera División como el Alavés, estando en juego la eliminatoria 

justo al cierre de esta edición. El choque se estaba llevando a cabo en el Vero 
Boquete de San Lázaro al ser el Compos un equipo de inferior categoría. 

MUCHAS DIFICULTADES EN LIGA
La afición ya mostró su descontento en diferentes ocasiones a lo largo del 
presente curso, pues el equipo blanquiazul no funcionó hasta el momento 
en el torneo de la regularidad. Numancia, Fabril, Langreo, Escobedo y Rayo 
Cantabria ya derrotaron al Compos este curso, mientras que Pontevedra y 
Avilés igualaron ante los de Permuy. Tan solo Marino de Luanco y Guijuelo 
fueron derrotados por los santiagueses hasta el momento. El objetivo claro 
a comienzo de campaña era el ascenso, pero la realidad dice que son ocho 
puntos de desventaja con el play off y trece con el ascenso directo, con lo 
que lo que toca por ahora en casa Compos es alejar los fantasmas y marcar 
diferencias cuanto antes con las últimas seis posiciones. La plantilla cuenta 
con calidad, pero también hay que reconocer que la apuesta por la juventud 
es una realidad clara y necesita su tiempo.

el compostela sufre en liga y brilla en copa
Los de Antón Permuy jugarán la final de la Copa Federación y ya tienen plaza para la Copa del Rey.
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Lo tuvieron en la mano hasta la última jornada, pero 
el fútbol a veces es muy cruel y en esta ocasión no 

perdonó a un Céltiga que vio como se le escapaba el 
premio gordo de las manos, tras perder en la cita defi-
nitiva, en casa y dependiendo de sí mismos, ante un Ri-
badumia descendido a Primera Futgal. Eso sí, también 
hay que reconocer que dio la clara sensación de que en 
el envite los visitantes tenían en juego un buen botín 
económico, debido a las tan famosas primas a terceros, 
algo que nunca se puede demostrar, pero que por todos 
es sabido que existen en el fútbol, casi en cualquier par-
tido a nivel mundial de las últimas jornadas con cosas 
en juego en los respectivos campeonatos. De una forma 
o de otra, el Céltiga se terminó por dejar el ascenso, 

poniéndoselo en bandeja a un Valladares que no falló 
y aprovechó el inesperado regalo. Fue un verano muy 
duro en A Illa de Arousa, sobre todo para una afición 
que se había ilusionado mucho con el regreso a Tercera 
un lustro después. Pero en la vida lo que hay es que re-
ponerse y que mejor manera de hacerlo que volviendo 
a ver a los suyos en la pomada en la nueva campaña 
2024/2025. Y es que el Céltiga ya es segundo clasi-
ficadocuando van ocho jornadas. Además, si ya tenía 
buena plantillla, de cara a la presente campaña aún la 
mejoró un poquito más. Uno de los fichajes de la liga 
fue el de Manu Taboas por el Céltiga, portero de lo me-
jor que había en Tercera División. Julio Rey, otro crack 
del campeonato, continúa un año más de rojiblanco. 

el céltiga vuelve a estar en la pomada
Los de A Illa de Arousa se quedaron a las puertas del ascenso el pasado curso.

jugador posición

porteros centrocampistas

manu taboas pillado

josé rey óscar iglesias

defensas julio rey

santi figueroa atacantes

nico del río miguel sayar

sergio abal lezcano

álex rodríguez adrián rodríguez

javi vidal gregor

pablo gonzález álex fernández

carlos gómez guillermo blanco

manu bugallo -

centrocampistas -

pedro delgado -

david giráldez -

táboas

figueroa

giráldez

pedro d.

lezcano

c. gómez

julio rey

álex r.

iglesias

álex f.

adri r.

entrenador: luis carro
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Quizás no eran dos de los principales candidatos al ascenso a Segunda Fe-
deración en las quinielas de principio de temporada, pero la realidad deja 

claro que tanto Estradense como Sarriana cuentan con un potencial for-
midable, capaz de presentar batalla en cualquier situación y ante cualquier 
rival de la liga, lo que les llevó a lo más alto por el momento. Mandan los 
de A Esteada, con un punto más que el equipo dirigido por Jaime Paz. Es 
cierto que falta un mundo, pero cuesta creer que estos dos equipos no estén 
hasta el final en la pomada, al menos para disputar el play off. Hace un par 
de semanas jugaron entre ellos el encuentro de la primera vuelta en el Novo 
Municipal, donde se vivió un partidazo con dos partes muy diferenciadas. 
En la primera se adelantó el Estradende, que además tuvo ocasiones suficien-
tes como para irse al intermedio con una renta mayor. Pero tras el paso por 
los vestuarios todo cambió, fue la Sarriana la que comenzó a mandar, hasta 
hacerse dueña de la situación. Primero empató el partido y después lo volteó, 
para ganar por 1-2 y dejar claro que son uno de los equipos con un ataque 
más letal en el campeonato. 

El Estradense está este año dirigido por un cuerpo técnico de la casa y la 
apuesta no puede estar saliéndole mejor. Manuti lleva la nave, Javicho es su 
fiel escudero, mientras que Manolito Blanco prepara fisicamente a un grupo 
que vuelve a dar esa sensación de que compite siempre con más gasolina que 
el rival. El trio de la ilusión, lo que demandaba una afición que lo pasó mal 
la pasada campaña, aunque finalmente los suyos pudieron alcanzar la per-
manencia en el tramo final. En cuanto a la plantilla, regresaron futbolistas 
importantísimos a la casa, como Brais Vidal, Marcos Mella o Miguel Fer-
nández, además de llegar fichajes de altura, como Víctor Gamarra o Valentín 
Jaichenko, este último cedido por el Pontevedra CF. 
A la Sarriana se incorporó Jaime Paz, en substitución de un Jorge Cuesta que 
fue fichado por el Bergantiños de Segunda Federación. Jaime es otro técnico 
de los que tienen un gran gusto por el balón y por el ataque, aunque a la 
vez sus equipos suelen defender muy bien. Jugadores de ataque de la talla de 
Álex Boedo, Santi Gegunde, Arona Sané, Diego Rey o Fernando Cuadrado 
hablan claro sobre el arsenal ofensivo de este grandísimo engranaje.

cd estradense y sd sarriana mandan en tercera
Los rojillos son la revelación, mientras que los de Sarria dejan claro que lo del pasado curso no fue de casualidad.
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El Noia ascendió a Tercera División por cuarta vez en 
los últimos nueve años, tras un brillante curso en que 

fue campeón del grupo norte de Preferente Galicia. En 
las otras ocasiones no logró permanecer en la categoría 
nada más que una campaña, por lo que el reto es ma-
yúsculo una vez más, eso sí, da esa sensación de que el 
equipo llega esta vez más preparado que nunca para su-
perar la meta, con un proyecto muy sólido, cargado de 
juventud, pero también con esa dosis de veteranía ne-
cesaria en todas las plantillas. Parte del grupo del ascen-
so continúa en la casa, pero a mayores llegaron incor-
poraciones que suben el nivel claramente y que además 
darán profundidad al engranaje, algo muy necesario en 
una liga muy exigente como la Tercera gallega, en la 
que ni un solo partido es sencillo, independientemente 

de lo que dicte la clasificación en cada momento. 
El Noia vuelve a contar con Iván Carril en el banquillo 
por sexta temporada consecutiva. El de Boqueixón es 
uno de los hombres claves de esta gran etapa en la que 
lo mejor está todavía por llegar. Es uno de los entrena-
dores de relumbrón del fútbol gallego y a nadie debería 
extrañarle verlo en categorías superiores en los próxi-
mos años. El objetivo claro de la temporada pasa por 
la permanencia, pero eso no quiere decir que el Noia 
se vaya a amedrentar y a renunciar al buen fútbol que 
viene prácticando en las últimas campañas. Ser atrevi-
dos es parte de la filosofía y con ella irán a por todas en 
busca de la consolidación en la élite del fútbol gallego. 
Por el momento, siete partidos y nueve puntos, tenien-
do ya cinco sobre la zona de descenso. 

el noia evoluciona un proyecto de altura
Los de Iván Carril regresaron a Tercera por cuarta vez en la última década.

plantilla 2024/2025

PORTEROS centrocampistas

chema leobalde mario costenla

jorge trillo tobías reclusa

defensas julián lópez

pablo arufe atacantes

jorge queiruga hugo garcía

adrián maroñas iker carril

xabi castiñeiras facu moreyra

paco allo marcos piñeiro

rubén casas hugo losada

izan márquez javi muiño

centrocampistas marcelo munín

aldán naval hugo garcía

axel sánchez -

pablo rivas -

chema

rubén

munín

queiruga

rivas

adri m.

axel

izan

facu

aldán

piñeiro

entrenador: IVÁN CARRIL
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Las cosas comenzaron de manera formidable para el CF Noia en una Ter-
cera División complicadadísima, con clubes con un músculo económico 

muy importante. Los blanquillos suman doce puntos en las ocho primeras 
jornadas y ya cuentan con un colchón de siete con la zona de descenso a Pre-
ferente. El técnico del equipo es Iván Carril, quien pasó por los micrófonos 
de esRadio Galicia a comienzos del mes de octubre. 

PIES EN EL SUELO EN TODO MOMENTO
"Nosotros sabemos cuál es nuestra realidad, los recursos de los que dispone-
mos e intentamos hacer, dentro de lo posible, las cosas lo mejor que sabemos 
y podemos. Empezamos bien, el inicio era muy complicado, primera jorna-
da jugamos en O Couto, en la segunda en casa contra el Arteixo y la tercera 
en A Lomba contra el Arosa. La verdad es que no era el mejor calendario 
para un recién ascendido. Por suerte y con mucho trabajo, conseguimos 
ganar en casa al Arteixo, mantener también la portería a cero, después en A 
Lomba también, y aprovechamos un poco que los rivales venían de haber 
perdido. El Arosa después de haber perdido dos partidos y con un proyecto 
súper ambicioso, pues bueno, nos fuimos poco a poco encontrando bien en 
el partido y al final pues eso, se nos dio todo de cara y conseguimos sumar la 
segunda victoria. Es una situación muy buena para nosotros, ya no mirando 
al puesto de la tabla, pero es que todo lo que vayamos sumando es la leche".

LA PLANTILLA DE JUGADORES
"Estamos en una liga súper igualada, con tres candidatos claros a esa primera 
plaza, pero hay que remar y mucho. Después, hay otros equipos que esta-
mos ahí para luchar todo lo posible para mantener la categoría, y nosotros 
apostamos por una linea continuista, sobre todo en cuanto al trabajo, a la 
idea, a seguir con parte de la plantilla del ascenso, pues mantenemos a diez 
jugadores. También hemos incorporado a gente, sobre todo gente joven, con 
ilusión, con hambre, con esa ambición de crecer... Algunos ya contaban con 
experiencia en la categoría, otros entendíamos que venían haciendo bien las 
cosas y necesitaban un paso más, y estamos muy contentos. Las alineaciones 
que sacamos van variando, la gente está aprovechando las oportunidades y 
disfrutando de la categoría y de los minutos".

IVÁN CARRIL: "estamos en una liga súper igualada"
El entrenador del CF Noia pasó por los micrófonos de esRadio Galicia, donde valoró el inicio de la campaña.

AFICIÓN DE LUJO Y ENTUSIASMADA
"La gente sabe lo difícil que es para un club como el Noia conseguir esos as-
censos. Luego está el reto de mantener al club y ver si entre todos lo podemos 
estabilizar en esta categoría tan atractiva. Llama mucho más esta categoría, 
vienen rivales grandes y a la gente le gusta ir al Matito a ver a su equipo com-
petir y luchar. Cuando puntuamos, la gente se ve que se va satisfecha a casa". 

ESTRADENSE O SARRIANA ARRIBA, MIENTRAS QUE SOMOZAS, AROSA O ARTEIXO LO PASAN MAL 
¿ALGO ESTÁ CAMBIANDO?
"Bueno, es el inicio aún. Es cierto que comenzaron bien equipos como Es-
tradense, Silva o Sarrina, mientras que a Somozas, Arteixo o Arosa les costó 
más, pero es muy pronto para decir que algo está cambiando. No creo que 
termine así la categoría, quedan muchos partidos. El Somozas cambió mu-
chos nombres, el Arteixo sí que es verdad que apostó más por una línea con-
tinuista y puede sorprender un poquito más ese inicio, mientras que el Arosa 
tiene que asentarse como equipo y demostrar que son desequilibrantes en la 
categoría, que lo son, lo presuponemos, porque además son jugadores que 
han jugado en categoría superior, pero todo se juega en el verde y necesitan 
esas victorias que refuercen ciertos comportamientos. A partir de ahí segu-
ramente obtengan muchas más. No creo que esos equipos terminen abajo".
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El proyecto del CF Noia en su sección femenina va 
mucho más allá de lo que es la propia entidad, pues  

estamos hablando más bien de la EFF SonNoia Portus 
Apostoli, un proyecto en conjunto entre CF Noia y 
Porto do Son CF, al que tuvieron la oportunidad de 
unirse todas las entidades de la zona del Barbanza para 
hacer algo grande, aunque finalmente todo salió ade-
lante de una manera más modesta, pero igual de ilusio-
nante. Sara García Argibay es la gran valedora y coor-
dinadora de una idea que a buen seguro dará grandes 
resultados. Además, también es la entrenadora del pri-
mer equipo femenino, el cual compite en la Segunda 
División de la Liga Gallega. El objetivo pasa por seguir 
creciendo cada año y que cada vez más jugadoras se 
unan a un engranaje basado en la unión, el aprendizaje 
y el trabajo a destajo en cada entrenamiento.

Además del primer equipo (el cual compite con el 
nombre de CF Noia), la EFF SonNoia cuenta con un 
filial en Tercera División de la LGF, un equipo cadete, 
un infantil, un promesas y un alevín, todos ellos ju-
gando en la Liga Gallega de sus respectivas categorías.
Volviendo al equipo dirigido por Sara García, la ilu-
sión pasa por quedar lo más arriba posible e incluso 
colarse en posiciones de privilegio. Por el momento no 
están encontrando regularidad en las primeras citas de 
la campaña, pero la realidad dice que queda muchísima 
liga y cada vez las sensaciones son mejores. La fortuna 
tampoco está acompañando en cuanto a lesiones, sien-
do el último percance de bastante gravedad, ya que Ju-
lia Monterroso tendrá que pasar por el quirófano, tras 
una rotura de ligamento cruzado en una de sus rodillas, 
lo que la tendrá alejada de los campos sobre 8 meses. 

la sección femenina no para de crecer
El primer equipo compite en la Segunda División de la Liga Gallega.

plantilla 2024/2025

PORTERas centrocampistas

mar alvite julia monterroso

defensas alba caamaño

paula cespón uxía amado

alba alonso atacantes

laura alvite amaia balderrábano

diana lorenzo celia gómez

daniela rodríguez melania martínez

uxía sampayo adriana quintás

lorena suárez

africa queiruga

centrocampistas

diana copete

sara hernández

xulia lorenzo

mar

alba a.

paula

diana l.

uxía a.

daniela

diana c.

lorena

melania

xulia.

amaia

entrenadora: sara garcía argibay
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Sara García Argibay es la coordinadora de fútbol-11 de la sección femenina 
del CF Noia, proyecto que funciona en común con el Porto do Son CF, 

formándose así una EFF SonNoia Portus Apostoli que no para de crecer a 
cada temporada que se va sucediendo. La de Carreira dialogó con la redac-
ción de Galicia Sport y a continuación resumimos lo más destacado. 

TRAYECTORIA
"Yo empecé a entrenar en el Carreira, ya que jugaba allí el año que hubo 
equipo femenino en Carreira. Siempre me llamó la atención el tema formati-
vo y el primer año entrené a los biberones. Después, al año siguiente entrené 
a los benjamines y al siguiente más a los alevines. Un día fuimos a jugar con 
los alevines a Noia, contra el CF Noia, y el entrenador de ese equipo le dijo a 
Botana, que es el presidente aquí en el Noia, que había una chica en Carreira 
que le parecía interesante el trabajo que realizaba con los niños. Me llamó 
Botana, en principio le dije que no, ya que era para entrenar en la misma 
categoría y en Carreira el campo aún encima me quedaba al lado de casa. 
Pero unos meses más tarde, el Noia se juntó con el Porto do Son y crearon 
este proyecto de la EFF SonNoia, me llamaron de nuevo, me comentaron el 
proyecto, y la verdad es que me pareció muy interesante todo desde el primer 
momento. El primer año en Noia entrené a la categoría promesas, que viene 
siendo todo el fútbol-8 femenino, y también a las cadetes. Ya el año pasado a 
las infantiles y al senior B y este año estoy entrenando al primer equipo feme-
nino y siendo también coordinadora de fútbol-11 de la sección femenina".

PROYECTO SON-NOIA
"El proyecto se le ofreció a todo el Barbanza, por decirlo de alguna manera. 
Nuestra idea es que las niñas que juegan al fútbol por aquí, una vez alcanza-
do un nivel bueno, pues no se tengan que marchar a equipos que están lejos. 
Hay muchas niñas del Barbanza que van a entrenar a Santiago e incluso a 
Coruña. Al final, nuestro objetivo es que las jugadoras mejoren y entende-
mos perfectamente que si las llaman de proyectos como el del Depor o el de 
As Celtas, que son canteras profesionales, pues obviamente nosotros somos 
los primeros que nos llevamos una gran alegría y queremos que vayan, las 

animamos a que acepten esas oportunidades. Pero es que al final hay mu-
chas niñas que se van a equipos que juegan la misma categoría que nosotras, 
simplemente porque son equipos que tienen una capacidad de convencer 
mayor. Al final, las niñas son buenas, pueden ganar allí una liga, pero se 
tienen que dar cuenta, tanto padres como niñas, que no va a venir el Depor 
o el Celta a buscarte porque ganaste la liga alevín con 10 años. Entonces, 
nuestro objetivo era ese, juntar a todos los equipos de la zona del Barbanza, 
el nombre del club nos daba igual, no nos importaba cuál fuese, pero al final 
no salió adelante, no quisieron hacerlo muchos clubes y nosotros decidimos 
comenzarlo igualmente con lo que es ahora mismo la EFF SonNoia, con 
entendimiento absoluto entre Noia y Porto do Son. Con todo, nosotras es-
tamos totalmente abiertas a colaborar con cualquier club de la zona para que 
el fútbol femenino siga creciendo en el Barbanza".

METAS A LARGO PLAZO
"A largo plazo me gustaría alcanzar esa meta de jugar en categoría nacional, 
eso sí, tenemos que tener los pies en el suelo y ser realistas. A día de hoy no 
podemos hablar de eso, porque no tenemos por el momento los medios ni 
el nivel para llegar ahí.  Eso sí, estamos viendo todos que vienen niñas muy 
buenas desde la base, algunas llevan tres años entrenando con nosotras, son 
ahora mismo cadetes o infantiles aún, pero cuando lleguen a senior van a ser 
muy buenas. Creo que el equipo va a ir madurando y en dos o tres años sí 
que lo veo marcándose nuevamente objetivos ambiciosos".

METODOLOGÍA MUY CLARA
"En la EFF SonNoia pretendemos que las jugadoras que son más jóvenes se 
desenvuelvan todo lo posible dentro de sus capacidades. Queremos desarro-
llar sus características al máximo y no frenarlas. Muchas veces se piensa en 
ganar el partido o alguna competción, pero para nosotros eso no es impor-
tante en categorías inferiores. Al final, no vemos a las jugadoras por lo que 
son, sino por lo que pueden llegar a ser. No tenemos miedo a que las niñas 
arriesguen, ya que lo importante es que cuando esas niñas lleguen arriba, 
pues se atrevan a regatear o a hacer cosas técnicamente e individualmente".

"el proyecto se le ofreció a todos los clubes del barbanza" 
La coordinadora de la EFF SonNoia dialogó con la redacción de Galicia Sport en las últimas fechas.
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El CF Noia cuenta a día de hoy con una escuela de formación de lujo, ya 
no solo por la calidad de sus técnicos, sino también por la cantidad de 

equipos con los que cuenta la entidad compitiendo cada fin de semana. El 
coordinador de lo relacionado con el fútbol base es Óscar Iglesias, quien a 
su vez compagina el cargo con el de entrenador del filial, conjunto que está 
compitiendo en la Segunda Futgal, tras el ascenso logrado hace dos tempora-
das. La calidad de los chicos está fuera de toda duda y el gran objetivo es que 
poco a poco haya cada vez más en dinámica del primer equipo. En el curso 
actual ya hubo futbolistas que fueron convocados por Iván Carril, como 
Ángel Agraso, uno de los grandes talentos de la zona del Barbanza. El de 
Porto do Son es un extremo de un nivel superlativo, pues ya no es que tenga 
fútbol, es que además también tiene gol, algo que no toca precisamente en la 
tómbola, ya que es muy complicado de encontrar. 
Además del filial, el Noia cuenta en su cantera con dos equipos juveniles, 
dos cadetes, tres infantiles, tres alevines, tres benjamines y dos prebenja-
mines, además de niños en edad biberón, que aunque no tienen liga por el 

momento, ya se forman con el máximo mimo para competir a partir de las 
siguientes temporadas. El volumen de niños que abarca la entidad blanquilla 
en la actualidad es la prueba más clara de que lo mejor está todavía por llegar.

NO PODEMOS OLVIDARNOS DE LOS VETERANOS
El Club de Fútbol Noia también cuenta con un equipo de veteranos, el cual 
no va precisamente de broma, sino que es competitivo al máximo. Juegan 
en la División de Honor, lo que habla claro sobre su grandísimo nivel. La 
plantilla está formada por veintiséis jugadores, los cuales mencionamos a 
continuación: Alejandro Abeijón, Sergio Abeijón, Juan Balderrábano, Ma-
teo Caamaño, Germán Caeiro, Pablo Cajaraville, José Benito Casanova, 
Marcos Castillo, Manuel Díaz, Antonio Dos Anjos, Miguel Ángel Eiras, 
Iván Manuel García, Iván González, Andrés Maneiro, Javier Mariño, Pablo 
Martínez, Álvaro Monterroso, Alberto Pérez, Dani Queiro, Manuel Mario 
Queiruga, Ángel Requejo, Juan C. Tomé, Manuel Vaamonde, Dani Váz-
quez, Diego Vieites y Luis Vila.

la cantera masculina cuenta con 15 equipos en competición
El filial disputa la Segunda Futgal y cuenta con jugadores que ya han ido convocados con el primer equipo.



GALICIA Sport • 53
www.jlpublicaciones.com REPORTAJE ESPECIAL- CF NOIA

Cuando hablamos de Óscar Iglesias lo estamos haciendo de una persona 
vinculada al mundo del fútbol prácticamente desde la cuna. Jugó en el 

club de su villa natal durante su infancia, en el Puebla FC, pero en juveniles 
pasó al mundo del fútbol sala para fichar por la cantera del histórico y laurea-
do Autos Lobelle. En Santiago de Compostela se mantuvo cuatros años, los 
tres de juveniles, más otro a mayores en el equipo filial. Regresó al césped a 
continuación, estando cinco años en el Palmeira y dos en el Sálvora. Con la 
llegada de la pandemia se quedó definitivamente en el mundo de los banqui-
llos. Ya había empezado en el año 2014, concretamente en el Unión de Asa-
dos, donde formó con mimo al equipo prebenjamín. A partir de ahí, siete 
cursos en el Puebla, los cuatro últimos como coordinador de fútbol base. El 
buen hacer de Óscar provocó que diferentes canteras de la zona comenzasen 
a fijarse en él y en el curso 2023/2024 fichó por el CF Noia, también como 
coordinador de cantera. A mayores, también puede seguir desarrollándose 

como técnico, ya que en la actualidad entrena al filial blanquillo, que milita 
en Segunda Futgal, además de a un equipo benjamín. .

ÓSCAR IGLESIAS DIALOGÓ CON GALICIA SPORT

"El objetivo con los pequeños es que se formen, que aprendan y que mejoren 
cada día, ahi los resultados son lo de menos. Después, en cuanto al equipo 
filial, las metas son preparar a los chicos para que puedan dar el salto al pri-
mer equipo el máximo de ellos. Si Iván decide tirar de ellos, deben estar lo 
más preparados posible. Ya hubo gente con Iván, como por ejemplo Ángel 
Agraso, y la verdad es que pienso que en el club se están haciendo muy bien 
las cosas en todos los sentidos. El CF Noia cuenta con veintidós equipos 
en competición, contando la sección femenina entera, la cual también ha 
crecido muchísimo en los últimos años. Pienso que el futuro es muy bueno. 
Es un club muy serio, muy trabajador y estoy muy contento de estar aquí". 

Óscar iglesias: desde la cuna vinculado al balompié
El coordinador de fútbol base del Noia ya había sido un jugador sensacional, pasando incluso por el Lobelle.
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Pasaron ya más de cinco años desde que José Luis Botana abriese una nueva 
etapa en el CF Noia, tras recoger el testigo de José Manuel Caamaño, an-

terior presidente de la entidad. José Luis ya fue una pieza clave en la directiva 
anterior y apostó por una línea continuista de manera clara. El club no solo 
se mantuvo estable, sino que aumentó claramente sus prestaciones, añadien-
do una sección femenina de lujo y que camina por el buen camino para po-
der llegar también a categoría nacional en un futuro. El primer equipo mas-
culino pasó de la Preferente Galicia a la Tercera Federación, logrando el salto 
en 2022, aunque no pudo mantenerse, pero volvió a conseguirlo el pasado 
mes de junio. Fue el cuarto salto del CF Noia en la última década, pero esta 
vez el club sabe muy bien de qué va la categoría y llega más preparado que 
nunca, con lo que las esperanzas en estabilizarse en la élite autonómica son 
muy elevadas. No podemos olvidar tampoco que la junta directiva presidida 
por Botana tuvo que lidiar con la pandemia, con lo que ello significó para 
las entidades modestas del fútbol gallego. Salió el club de ello sin problemas 
y desde entonces no paró de ir a más. El futuro es más que halagüeño y con 
gente seria como la que dirige este Noia, la salud del club está garantizada. El 
secreto es claro, trabajo a destajo, pies en el suelo y no acumular deudas. Fácil 
decirlo, pero pocos cumplen como los blanquillos cada temporada.

JUNTA DIRECTIVA CF NOIA

NOMBRE CARGO

José Luis Botana Presidente

Eva María Seijas Secretaria

María Victoria Martínez Tesorera

José Manuel Mourís Vocal

Rosa María Güeto Vocal

José Gonzalo Lojo Vocal

Domingo Antonio Moledo Vocal

Carlos Villar Vocal

José Antonio Freire Vocal

Alberto Bahamonde Vocal

José Manuel Creo Vocal

José Ángel Romero Vocal

jose luis botana: un presidente moderno y trabajador
La junta directiva del Club de Fútbol Noia ya acumula cinco temporadas a cargo de la histórica entidad.
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